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TORRES

Texto analítico opinativo de 
Fausto Jr (fasj58@gmail.com)
________________________

Na sessão da Câmara de Tor-
res, realizada na segunda-feira 
(dia 3 de abril), vários verea-
dores aproveitaram seus espa-
ços de tribuna para pedir que 
a prefeitura reformasse praças 
da cidade, após serem relatadas 
uma série equipamentos  pú-
blicos danificados/estragados, 
situações que em alguns casos 
ocorre pelo simples uso con-
tínuo,  mas em outros casos, 
infelizmente, decorrentes de 
depredações por pessoas que a 
frequentam. 

Dois vereadores torrenses 
-  Moisés Trisch (PT) e Cláudio 
Freitas (PSB) - também solici-
taram formalmente Pedidos de 
Providências, buscando que se-
jam tomadas medidas no senti-
do de reformar equipamentos, 

quadra esportiva e brinquedos 
na Praça Alberto Teixeira da 
Rosa, localizada as margens da 
Lagoa do Violão. Na justificativa, 
o vereador Moisés Trisch, por 
exemplo, defende que a situa-
ção atual estaria colocando em 
risco a integridade das pessoas, 
principalmente das crianças. 

Consumo de drogas

Na mesma sessão da Câmara, 
foi colocada também a obser-
vação sobre denúncias de mo-
radores do entorno da praça da 
Lagoa que dariam conta que o 
local, à noite, estaria sendo usa-
do para consumo de drogas por 
jovens que lá frequentam.

A FOLHA cobre diuturnamen-
te as ações da prefeitura e da 
Câmara Municipal pelo menos 
há 17 anos, período de sua exis-
tência. E sobre praças, várias 
matérias foram feitas ao longo 

deste período, onde se passa-
ram governos do MDB (oito 
anos), do PT (quatro anos) e do 
atual PP - já no seu 7º ano. Fo-
ram pautas de pedido de mais 
praças, de pedidos de equipa-
mentos nos locais e também 
de reclamações por depreda-
ções.  Uma pracinha ao lado da 
Igreja da vila São Brás, assim 
como outra pracinha inaugura-
da em 2007 no bairro Faxinal, 
são exemplo de lugares onde foi 
investido dinheiro público que 
sumiram por conta da depreda-
ção e do roubo de madeiras dos 
locais. Não existem mais. 

Casos que deram certo
  
Ao mesmo tempo, observa-se 

que praças que possuem zela-
doria por serem adotadas não 
receberam este tratamento. A 
praça João Neves da Fontoura, 
conhecida como Quatro Praças, 

é exemplo clássico de sucesso. 
Por que, então, a comunidade 
não organiza uma forma de ado-
tar todas as praças através da 
contratação de zeladorias - fei-
tas por associações de bairros, 
onde pessoas estejam zelando 

do local dia e noite? Ou ainda 
repetindo o modelo da adoção 
das 4 Praças? A prefeitura po-
deria participar da parceria da 
contratação. Certamente pelo 
menos depredação e uso de 
drogas ia ser, ao menos, coibido.

Praças públicas de Torres 
são depredadas por falta de zeladoria?
Por que, então, a comunidade não organiza uma forma de adotar todas as praças, através da contratação de empresas para estas zeladorias?

Depredação em quadra esportiva na Praça Alberto Teixeira da 
Rosa, as margens da Lagoa do Violão
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Na prática, O PL do Vereador quer 
modificar a metodologia de cobrança 
do Imposto sobre Transações Imobili-
árias (ITBI). É que atualmente a alíquo-
ta cobrada é baseada no valor de AVA-
LIAÇÃO conseguida pela prefeitura de 
Torres, conforme regramento sobre 
esta espécie de Perícia contratado 
pela municipalidade. Gimi quer que 
o valor que serve como fato gerador 
do ITBI seja trocado para o VALOR DE 

FACE do contrato - ou da escritura que 
afinal formaliza a troca de proprietário 
dos imóveis em Torres. 

A mudança no PL proposta por 
Gimi acrescenta no texto as seguintes 
modificações: 

1 - Caso o valor declarado se mos-
trar incompatível com a realidade, 
será instaurado procedimento admi-
nistrativo próprio para o arbitramento 
da base de cálculo, levando em con-

sideração as características do imóvel 
(benfeitorias e estado de conserva-
ção), assegurando ao contribuinte o 
contraditório necessário para apre-
sentação das peculiaridades que am-
pararam o quantum informado. 

2 - Para o arbitramento da base de 
cálculo referida no parágrafo anterior, 
a Administração (de Torre) se valerá 
do contrato de compra e venda e/ou 
da declaração firmada pelo compra-
dor. 

3 - O prazo para que a Fazenda Mu-
nicipal determine a estimativa fiscal, 

para fins de pagamento do imposto, 
será de até 05 (cinco) dias úteis, con-
tados a partir da declaração prestada 

na guia de imposto ou da instauração 
do procedimento referido no parágra-
fo anterior.

POLÍTICA 

Vereador quer saber sobre políticas sociais 
de Torres para combater o desemprego

Dilson Boaventura (MDB) se preocupa com o aumento de pessoas que vão ao seu gabinete pedir Cestas básicas. Gimi (PP), questiona pacto federativo atual

Na sessão da Câmara Municipal 
de Torres, realizada na segunda-fei-
ra, dia 3 de abril, o vereador Dilson 
Boaventura (MDB) pediu à Prefeitura 
Municipal uma nova posição da polí-
tica pública de Ação Social em Torres. 
Em seu pronunciamento de tribuna, o 

parlamentar lembrou que tem se po-
sicionado parceiro do governo Carlos 
Souza, mesmo sendo de um partido 
de oposição municipal. Mas que em 
alguns momentos, há de se salientar 
publicamente algumas possíveis falhas 
da administração.

Dilson (e) quer atendimento ou empregabilidade. Gimi (d) diz que um dos problemas está na dis-
tribuição tributária 

Busca de Cestas Básicas por falta de emprego
O vereador está preocupado com 

o aumento de pessoas que, confor-
me informa, “buscam seu gabinete 
e outros locais para pedir ajuda para 
compra de alimento para suas famí-
lias, ou entrega de cestas básicas. A 
falta de emprego, para Boaventura 
seria a causa. Para ele,  Torres está 
prestes a enfrentar a chamada “bai-

xa temporada do turismo” e existe 
um risco das demandas por cestas 
básicas aumentarem. Por isso, Dil-
son informou publicamente que irá 
falar com o Secretário de Ação Social 
de Torres. Irá indagar por que as pes-
soas que vão ao gabinete pedir ces-
tas básicas dizem que” não adianta 
ir à secretaria da Ação Social, que lá 

não fazem nada”, conforme palavras 
do próprio vereador torrense na tri-
buna. 

 “Ou é Assistência Social ou é De-
sassistência Social. Estamos entran-
do na baixa temporada e pode ser 

que esteja aumentando o número 
de pessoas que não têm o que co-
mer”, disse.

Mais demandas federais com menos recursos federais seria o motivo
O vereador Gimi (PP), também em 

seu espaço de tribuna, dentre outros 
assuntos, entrou no debate sobre 
as cestas básicas levantadas por seu 

colega Dilson. Ele afirmou que a dis-
tribuição de recursos do atual pacto 
federativo não dá espaço para que a 
cidade tenha recursos para disponi-

bilizar todas demandas criadas pelo 
governo federal, dentre elas a de for-
necer diretamente recursos a todos 
necessitados (com as próprias Cestas 

Básicas demandada no debate).  "Em 
minha opinião, na política devemos 
trabalhar não para dar cestas básicas 
e sim trabalhar para LIVRAR as pesso-

as da necessidade de receberem ces-
tas básicas e de outras da dependên-
cia do governo”, afirmou o vereador 
Gimi. 

O que é o Pacto Federativo?
Para organizar as competências 

de todas as partes, o Pacto Federa-
tivo (citado pelo vereador Gimi) foi 
estabelecido pela Constituição de 
1988. De modo geral, é um conjunto 
de regras constitucionais que deter-
mina as obrigações financeiras, as 

leis, a arrecadação de recursos e os 
campos de atuação da União, dos es-
tados e dos municípios. Por exemplo, 
o Pacto define como os tributos ar-
recadados pela União serão distribu-
ídos entre os três níveis de governo. 

O Pacto Federativo também de-

fine como as receitas arrecadadas 
serão direcionadas para certas des-
pesas. Afinal, no âmbito dos gover-
nos existem: despesas obrigatórias, 
as quais o governo não pode mexer; 
as despesas vinculadas, que rece-
bem, obrigatoriamente, um percen-

tual fixo das receitas; e as despesas 
discricionárias, que podem ser ma-
nejadas com mais liberdade pelos 
políticos. 

Uma crítica constante ao formato 
atual do Pacto Federativo – expressa 
nos dizeres “Mais Brasil, menos Bra-

sília” – critica a grande concentração 
de recursos (gerados por tributação) 
na mão do governo federal, enquan-
to os municípios ficam apenas com 
uma pequena parcela desta verba.  
(Com informações de Politize.com.
br)

Troca de base de cálculo para cobrança de ITBI 
deve entrar em debate na Câmara de Torres

Vereador Gimi pretende que seja utilizado valor declarado ao invés de valor avaliado e cita debates iguais no Brasil que defendem sua matéria legislativa

Na sessão da Câmara de Vere-
adores de Torres que acontece na 
segunda-feira, dia 10 de abril, estará 
sendo aprovado (ou não) um Re-
querimento de autoria do vereador 

Gimi Vidal (PP), para que seja colo-
cado em votação o Projeto de Lei 
Complementar 02/2023. O mesmo 
altera o parágrafo 1º, acrescenta o 
parágrafo 2º e renumera o parágrafo 

2º do Art. 88 da Lei nº 3.724, de 31 
de dezembro de 2002, que institui 
o Código Tributário do Município, 
alterado pela Lei Complementar nº 
112/2022.

Fonte da foto – Bridge Imóveis Blog

Valor de face trocado pelo valor de avaliação

O vereador citou exemplos sobre a 
matéria em debate, que inclusive já es-
tariam passando pela Supremo Tribunal 
de Justiça (STJ). Um exemplo disponibi-
lizado para a imprensa sobre a matéria, 
oriundo do gabinete do vereador, cita 
que as Secretarias de Finanças das Ca-
pitais (Abrasf) apontam irregularidades 
no repetitivo do STJ, salientando que 

há recurso contra ele ao Supremo Tri-
bunal Federal (RE 1412419). “Não tem 
sentido transmutar um imposto que é 
sobre patrimônio em um imposto so-
bre preço”, defende o vereador autor, 
no texto da matéria em debate.

 Gimi, em seu espaço de tribuna na 
sessão da Câmara realizada na segun-
da-feira (3 de abril), defendeu ainda a 

seguinte hipótese: “Do jeito que está,  
Se uma pessoa vende o imóvel por me-
nor valor do que comprou ou do quan-
to vale, esta pessoa vai acabar um dia 
sendo obrigada a prestar conta para a 
Receita Federal, porque não é possível 
declarar que vendeu por R$ 300 mil 
um imóvel que comprou por 500 mil” 
explica.   

Jurisprudência
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Anunciados mais R$ 4,7 milhões para a 
saúde no Litoral Norte

O governo do Estado, através 
da Secretaria Estadual da Saúde, 
anunciou, na noite da segunda-
-feira, 3, os investimentos que 
serão feitos na área, através do 
programa Avançar, ao longo de 
2023. “Para a região do Litoral 
Norte, serão quase R$ 5 milhões, 
apenas em investimentos para os 
hospitais de Tramandaí e Osório”, 
adiantou o deputado Luciano Sil-

veira à saída da reunião no Palá-
cio Piratini, onde foi apresentado 
o cronograma de liberações.

A secretária Estadual da Saú-
de, Arita Bergmann, detalhou 
todos os investimentos previstos 
para serem realizados ao longo 
deste ano. Para o Hospital de Tra-
mandaí, serão destinados R$ 3 
milhões, visando a aquisição de 
equipamentos, com vistas à re-

novação e ampliação do parque 
tecnológico. Já o Hospital Bene-
ficente São Vicente de Paulo, em 
Osório, receberá um montante de 
R$ 1,7 milhão, que serão utiliza-
dos na reforma da imagenologia, 
bem como na área de farmácia.

Por Antônio Bavaresco - As-
sessor de Imprensa Deputado 
Luciano Silveira

Prefeito de Torres recebe compromisso de emenda 
parlamentar para compra de ambulância

O prefeito Carlos Souza 
recebeu através do vere-
ador, Dilson Boaventura 
(MDB), um compromisso 
de emenda parlamentar 
no valor de RS 323.000,00 
para a compra de uma 
ambulância, vindos do 
deputado federal, Alceu 
Moreira.

A ambulância tipo A é 
destinada à remoção sim-
ples e eletiva de pacientes 
que não apresentam risco 
de vida, mas que precisam 
se deslocar em decúbito 

horizontal, ou seja, deita-
dos. Esse tipo de veículo 
deve dispor de equipa-
mentos básicos de su-
porte à vida, como maca, 
cilindro de oxigênio, pran-
cha para imobilização e 
kit de primeiros socorros. 
“A compra de uma ambu-
lância para o município é 
uma ação importante para 
garantir o transporte ade-
quado de pacientes que 
necessitam de atendimen-
to médico especializado 
em outras localidades”, 

ressalta a comunicação da 
Prefeitura de Torres.

A compra da mesma 
representa um benefício 
para a população, pois am-
plia a capacidade de res-
posta do sistema de saú-
de diante das demandas 
por transporte sanitário. 
“Obrigado vereador pelo 
compromisso com o nos-
so município e o empenho 
em buscar este recurso 
de extrema importância”, 
ressaltou o prefeito, Carlos 
Souza.

Recebida emenda parlamentar para infraestrutura 
de quatro praças públicas de Torres

Na sexta-feira passada (31 de 
março), o prefeito Carlos Souza 
recebeu - através do vereador 
Igor Beretta - uma emenda parla-
mentar no valor de R$ 350.000,00 
oriunda do deputado federal, 
Márcio Biolchi. O recurso será 
para ações de apoio à implanta-
ção e modernização de infraestru-
tura para o esporte educacional, 
recreativo e de lazer em 3 praças 
de Torres.

Segundo comunicou a Prefeitu-
ra de Torres, a emenda vai bene-

ficiar ações na Praça José Katiel e 
Praça José Matos Duarte (no bair-
ro São Jorge), bem como na Praça 
Jose Vilmar Menegalli (no bairro 
Salina) e na Praça Cassiano Car-
doso Pereira – JAPA  (na Vila São 
João). 

Função social das praças

As emendas para melhorias em 
praças públicas devem contem-
plar aspectos que busquem qua-
lificar e fortalecer as praças como 

espaços livres públicos, que con-
tribuam ainda para a qualidade 
de vida e a relação dos habitantes 
com o município. “As praças po-
dem ser utilizadas de diversas for-
mas, tanto para realização de ati-
vidades culturais, manifestações 
artísticas, comércio, descanso, la-
zer e recreação. Elas se caracteri-
zam como um importante espaço 
de reunião e ponto de encontro 
na cidade, sendo sua maior fun-
ção a de caráter social”, ressalta a 
municipalidade de Torres.

Torres recebe emenda 
parlamentar para a Saúde

O prefeito de Torres, Carlos 
Souza, recebeu (através do vere-
ador Cláudio Freitas - PSB), uma 
emenda parlamentar do deputa-
do federal, Heitor Schuch, no valor 
de R$ 100 mil provenientes para a 
Saúde. A emenda tem como obje-
tivo fortalecer a rede de serviços 

da Atenção Primária à Saúde, que 
é responsável pelo atendimento 
básico e preventivo à população. 

Com o recurso, a prefeitura 
pode investir na estruturação, ma-
nutenção e custeio das Unidades 
Básicas de Saúde, bem como na 
aquisição de equipamentos, me-

dicamentos e insumos. “As emen-
das parlamentares para a saúde 
são importantes para garantir a 
qualidade e a eficiência do siste-
ma público de saúde em Torres, 
beneficiando os moradores e os 
visitantes da cidade”, ressalta a 
comunicação da municipalidade.
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A Prefeitura de Torres através 
da Secretaria de Educação, reali-
zou Formação Continuada de di-
retores, supervisores e orientado-
res da rede municipal de ensino. A 
formação ocorreu dia 28 de março 
no auditório da rede, orientando 
e instrumentalizando os proces-
sos do atendimento educacional 
especializado nas escolas.

Na mesma ocasião os profis-
sionais tiveram a oportunidade 
de prestigiar uma palestra minis-
trada pela psicóloga Nayane Car-
doso, especialista em TEA (Trans-
torno do Espectro Autista), com 
a proposição de qualificar ainda 

mais o trabalho de inclusão que 
é desenvolvido em nossas es-
colas municipais. A proposta de 
formação continuada dos profis-
sionais faz parte do cumprimento 
da Meta 04, constituída no Plano 
Municipal de Educação em conso-
nância com a lei Lei nº 13.005, de 
25 de junho de 2014, que aprova 
o Plano Nacional de Educação.

“É qualificando os nossos pro-
fissionais de inclusão que conse-
guiremos oportunizar um atendi-
mento mais efetivo e eficaz aos 
nossos alunos da rede.” salienta a 
Coordenação da Educação Espe-
cial Inclusiva Municipal.

Educação especial inclusiva é pauta em reunião para 
diretores, supervisores e orientadores de Torres

Autoridades representantes da Uni-
versidade de Caxias do Sul (UCS) estive-
ram visitando o prefeito de Torres, Carlos 
Souza, na manhã de segunda-feira, 03 de 
abril, para alinhar ações futuras de coope-
ração entre a instituição e o município.

O prefeito Carlos Souza agradeceu a vi-
sita e destacou a importância da UCS para 
o desenvolvimento educacional e econô-
mico da região. Ele ressaltou que Torres é 
uma cidade turística e que precisa de pro-
fissionais qualificados para atender a de-

manda dos visitantes. Ele também manifes-
tou o interesse em ampliar as parcerias com 
a universidade, especialmente nas áreas de 
turismo, cultura, meio ambiente e saúde.

O vice-reitor da UCS, Dr. Asdrubal Fala-
vigna, afirmou que a universidade está à 
disposição para colaborar com o município 
e que tem projetos e programas que po-
dem contribuir para o fortalecimento das 
potencialidades locais. Ela também elogiou 
a gestão do prefeito Carlos Souza e disse 
que Torres é uma referência para outras 

cidades do estado. O prefeito, Carlos Sou-
za, aproveitou a ocasião para convidar os 
mesmos para o 33º Festival Internacional 
de balonismo que vai acontecer de 27 de 
abril a 1º de maio.

O encontro contou com a presença do vi-
ce-reitor da UCS, Dr. Asdrubal Falavigna, da 
diretora da UCS Torres, professora Débora 
Thomas, do diretor de relações institucio-
nais, professor Givanildo Garlet e do Chefe 
de Gabinete de Torres, Douglas Martins Ro-
cha. (FONTE – Prefeitura de Torres).

Administração de Torres e UCS realizam 
reunião para planejar ações futuras
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Entram em vigor na próxima 
sexta feira, 7, os novos valores 
das tarifas de pedágio em todas 
as praças de concessão da CCR 
Via Sul. O reajuste anual é pre-
visto em contrato de concessão e 
será de 11,5%, com base no IPCA 
mais o fator de reajuste devido 
à Covid-19, que não foi aplicado 
na correção anterior. A alteração 
será praticada em todas as sete 
praças ao longo das quatro rodo-

vias administradas pela Conces-
sionária. Dessa forma, o valor da 
tarifa básica (paga por veículos 
de passeio) passará de R$ 5,20 
para R$ 5,80.

Na BR-290, a Freeway, que 
a liga região metropolitana ao 
litoral norte gaúcho, são duas 
praças, em Santo Antônio da Pa-
trulha e Gravataí. Já na BR-101, 
a praça fica localizada em Três 
Cachoeiras. A concessionária ad-

ministra ainda as quatro praças 
da BR-386, localizadas em Mon-
tenegro, Paverama, Fontoura Xa-
vier e Victor Graeff.

O reajuste foi autorizado pela 
Agência Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT) e publicado no 
Diário Oficial da União nessa ter-
ça-feira (04).

Com informações: ASCOM CCR 
VIA SUL

Tarifa básica dos pedágios na FreeWay e BR-101 
gaúcha mais cara a partir de sexta-feira (07)

Equipes diretivas e merendeiras participam de formação 
sobre alimentação escolar

TORRES - A Prefeitura de 
Torres através da Secretaria 
Municipal de Educação (SME), 
realizou no dia 04 de abril uma 
formação sobre Alimentação 
Escolar para os diretores, su-
pervisores, orientadores e me-
rendeiras. O encontro ocorreu 
no auditório da SME, com o 
tema: “Alimentação Escolar 

PNAE: o que mudou com a 
nova resolução e dicas de boas 
práticas.” 

A ação foi organizada pela 
nutricionista Patricia Pugen 
e pela estagiária de nutrição 
Nicole Kramer dos Santos e 
Silva do setor de alimentação 
escolar. Estiveram presentes 
também, o secretário de Edu-

cação, Alexandre Porcatt, e a 
diretor pedagógico, Alceu de 
Matos Sheffer. A formação foi 
ministrada pela palestrante 
Sandra Pinho, nutricionista, 
pós-graduada em tecnologia 
de alimentos, especialista em 
gerenciamento da alimentação 
escolar e responsável técnica 
pela Alimentação Escolar do 

município de Porto Alegre até 
2017.

A proposta do encontro foi 
orientar os profissionais so-
bre as novas recomendações 
da Resolução n° 06, de 08 de 
maio de 2020. “A resolução en-
fatiza a proibição da oferta de 
alimentos ultraprocessados e 
a adição de açúcar, mel e ado-

çantes nas preparações culiná-
rias e bebidas para crianças de 
até 3 anos, pois é nessa faixa 
etária, em que os hábitos ali-
mentares estão sendo constru-
ídos e a escola tem um papel 
fundamental nesse processo, 
porque muitas crianças pas-
sam a maior parte dia nela”, 
indica a Prefeitura de Torres.

SAPT apresenta mais novidades na estrutura da sede social

Passado um verão mais uma vez 
muito movimentado, a SAPT (Socie-
dade Amigos da Praia de Torres) segue 
aprimorando suas instalações. Desde 

janeiro, o clube não parou de se trans-
formar para atender a comunidade de 
Torres e região o ano todo. As áreas de 
lazer e para prática de esportes foram 

(e continuam sendo) alvos de muitas 
melhorias. Como sempre, abril tam-
bém marca uma promoção especial 
para sócios: o pagamento da anuidade 
com desconto.

Tradicionais para os torrenses, as 
quadras de tênis tiveram atenção es-
pecial nas últimas semanas. A coberta, 
de saibro, a primeira a receber novida-
des como tela de proteção, escovão 
para emparelhamento do piso, bebe-
douro e limpador de linhas. Agora em 
abril, é a vez da quadra 3 de piso rá-
pido ser melhorada com uma reforma 
geral que inclui reparos no piso, pintu-
ras, novas marcações e postes novos 
para a rede. As quadras 1 e 2 passarão 
por obras nos próximos dias.

“É sempre orgulho para nós ter mo-

vimento o ano todo. Não à toa, a SAPT 
faz parte da rotina da comunidade. E 
o planejamento é sempre aprimorar a 
estrutura à disposição de todos. Isso 
porque sabemos do compromisso de 
manter o alto nível de atendimento 
para os sócios e os nossos convidados. 
O ritmo continua e podemos assegu-
rar que será mantido”, destaca o presi-
dente Luís Felipe Grazziotin. 

Além dos espaços de tênis, outros 
locais tiveram melhorias em 2023. O 
campo de futebol passou por refor-
ço na estrutura das goleiras, troca de 
redes e telas de proteção no entorno. 
O vestiário feminino tem desde janei-
ro fraldário para troca de bebês. Nas 
áreas dos salões e das piscinas, foram 
instalados um bebedouro na sauna, 

outro na piscina térmica, e reforçada 
a climatização com quatro novos splits 
no salão principal e ventiladores no 
avarandado. Outras novidades apre-
sentadas são a aquisição de mais uma 
catraca e controle de acesso facial na 
portaria, além da terceirização de ser-
viços de faxina e jardinagem.

Quem quiser garantir presença na 
sede social pode aproveitar uma pro-
moção que sempre ocorre neste mês. 
Quitando o ano em uma única parcela 
o associado ganha desconto de 20% 
sobre o valor total. Informações so-
bre a anuidade podem ser obtidas na 
secretaria, com mensagem pelo (51) 
3664-1221 ou pelo e-mail sapt@sapt.
com.br. O clube também está aberto 
para novas associações.

Valor da tarifa básica (paga por veículos de passeio) passará de R$ 5,20 para R$ 5,80.

Ritmo de melhorias no clube torrense segue forte nos primeiros meses de 2023

Quadras de tênis piso rápido passam por melhorias

Mais de 200 animais esterilizados no 2º Mutirão 
Gratuito de Castração em Torres

Aconteceu no último final de 
semana, 01 e 02 de abril, o 2º 
Mutirão Gratuito de Castração 
em cães e gatos de tutores ca-
rentes do município. O mutirão 
de castração em Torres é uma 
iniciativa da prefeitura por meio 

da Secretaria de Meio Ambiente 
e Urbanismo, que visa atender a 
demanda da população por um 
serviço gratuito e de qualidade 
para o controle populacional de 
cães e gatos.

O mutirão contempla animais 

abandonados e de tutores caren-
tes, neste 2º mutirão foram reali-
zadas castrações em 210 animais, 
sendo 31 cães e 179 gatos. O mu-
tirão de castração no município é 
uma forma de promover o bem-
-estar animal e a saúde pública, 

além de conscientizar a popula-
ção sobre a importância da este-
rilização e da guarda responsável 
dos pets.

A castração tem diversos be-
nefícios para a saúde e o com-
portamento dos pets, além de 

contribuir para o controle popula-
cional e a redução do abandono. 
A castração pode ser realizada em 
qualquer idade, mas é recomen-
dada antes do primeiro cio nas 
fêmeas e antes da puberdade nos 
machos.

Realizado em 01 e 02 de abril, mutirão contemplou animais abandonados e de tutores carentes



A FOLHA 9Quinta-Feira, 6 de Abril de 2023GERAL 

Divulgação do Festival Internacional de Balonismo 
realizada em Caxias do Sul e Criciúma

Neste final de semana, 01 e 
02 de abril, a prefeitura de Torres 
através da Secretaria de Turismo 
realizou dois eventos de divulga-
ção do Festival Internacional de 
Balonismo (que ocorre entre 27 
de abril e 1° de maio). No sábado 
o evento foi em Caxias do Sul, no 
Shopping Villagio Caxias, e no do-
mingo em Criciúma, no Torresmo-
Fest no parque das Nações. Para 
a Prefeitura, “ambos foram um 
sucesso e contaram com grande 
público prestigiando as ações”.

Foi disponibilizado voo cativo 
para as pessoas presentes onde 
puderam apreciar a beleza das 
paisagens locais e sentir a emo-
ção de voar em um balão de ar 
quente. Foi feito também o Night 
Glow, com cinco balões ilumi-
nados para serem observados. 
Além disso, foram realizadas ati-
vidades educativas e culturais 
relacionadas ao balonismo, com 
exposições e falas. 

“Foram ótimas oportunidades 
para mostrar ao público o encan-

to e a segurança dessa modalida-
de esportiva, que vem ganhando 
cada vez mais adeptos no Brasil 
e no mundo. Tivemos uma exce-
lente participação de balonistas 
profissionais que encantaram a 
todos com seus balões. A admi-
nistração municipal agradece a 
todos que colaboraram para o su-
cesso dos eventos, especialmen-
te aos organizadores, aos volun-
tários e aos balonistas”, ressalta 
a comunicação da Prefeitura de 
Torres.

Seminário em Praia Grande (SC)  mostra oportunidades 
e desafios da cadeia produtiva do açaí de juçara

Divulgação do Balonismo em Caxias do Sul (foto por Anderson Tibes)

Por Centro Ecológico
_________________

Ainda sob risco de extinção 
devido ao extrativismo ilegal do 
palmito, a palmeira juçara foi 
tema de seminário regional em 
Praia Grande, Santa Catarina, no 
dia 30 de março. No auditório da 
Cooperativa de Eletricidade do 
município (Ceprag), o encontro 

reuniu cerca de 150 inscritos, en-
tre pessoas, empresas e órgãos 
públicos de Santa Catarina e do 
Rio Grande do Sul interessados 
na recuperação, uso responsável 
e preservação da espécie nativa 
da mata atlântica. A Assembleia 
Legislativa de SC estava represen-
tada pelo deputado estadual e 
agrônomo Marcos José de Abreu, 
o Marquito. Os deputados Tiago 

Zilli e José Milton Scheffer envia-
ram representantes.

Marcado por relatos positivos 
sobre experiências iniciadas há 
mais de 20 anos na região com o 
fruto da juçara, o encontro teve 
na parte da manhã apresenta-
ções sobre sistemas de produção, 
com o técnico Cristiano Motter 
do Centro Ecológico e o pesqui-
sador Fábio Zambonim da Em-
presa de Pesquisa Agropecuária e 
Extensão Rural/ Centro de Infor-
mações de Recursos Ambientais 
e de Hidrometeorologia de Santa 
Catarina (Epagri/Ciram).

Para falar sobre comercializa-
ção, foram convidadas a nutri-
cionista da Prefeitura Municipal 
de Três Cachoeiras, Daniele Ga-
leriano, Anelise Becker e Marce-
lo Vieira da Agroindústria Morro 
Azul, e Márcio Reis do Açaí Juçara 
Barbacuá.

Na parte da tarde, as analistas 
ambientais da Secretaria Estadual 

de Meio Ambiente e Infraestrutu-
ra do RS Joana Bassi e Clara Libe-
rato falaram sobre a contribuição 
da regularização de agroflorestas 
ao trabalho com açaí de juçara e 
outros produtos da sociobiodi-
versidade.  

O deputado estadual Marquito 
colocou a Comissão de Turismo 
e Meio Ambiente da Assembleia 
Legislativa do Estado de Santa Ca-
tarina à disposição para construir 
diálogos e políticas públicas que 
fomentem o trabalho com a pal-
meira juçara. Impactado pela pre-
sença de lavouras de soja na BR 
101 em Santa Catarina, Marquito 
lembrou do potencial  enorme 
para cultivos como o açaí juça-
ra, pinhão e butiá. “Precisamos 
levar a sociedade nessa direção, 
ampliando as possibilidades que 
respeitam a natureza e a cultura 
do nosso povo."

O Seminário Regional da pal-
meira juçara foi realizado pelo 

Centro Ecológico, Núcleos Sul 
Catarinense e Litoral Solidário da 
Rede Ecovida de Agroecologia e 
Agroindústria Barbacuá. Apoio: 
Prefeitura Municipal de Praia 
Grande, Ceprag, Cooperativa de 
Crédito Cresol, Epagri, Institu-
to Federal Catarinense Campus 
Santa Rosa do Sul (IFC), Pnud por 
meio do Projeto Adaptação Cli-
mática, do Centro Ecológico.

Lixo Zero (e pratos ecológicos 
de folha de bananeira)

Sem copos, talheres ou copos 
plásticos, o encontro teve a pro-
posta de ser lixo zero. Os lanches 
foram servidos em brácteas de 
bananeira e pratos de folhas de 
bananeira feitos pelo biólogo Si-
dilon Mendes. Os resíduos foram 
encaminhados para as leiras de 
escolas com as quais o Centro 
Ecológico desenvolve projetos de 
horta e compostagem.

Em 2023 o Festival de Balonismo contará com 
novidades na estrutura e na segurança

FONTE – Prefeitura de Torres
______________________

O 33º Festival Internacional 
de Balonismo contará com vá-
rias novidades, sendo os horá-
rios de abertura, informações 
gerais e as novidades que o pú-
blico encontrará no 33º ano de 
evento.

A abertura do parque, às 7h, 
onde permite que os visitantes 
acessem o evento e possam de 
manhã bem cedinho apreciar os 
voos de balões. Até às 14h o pú-
blico pode acessar o parque gra-
tuitamente, após esse horário 

os ingressos estarão disponíveis 
na bilheteria ou no site de ven-
das minhaentrada.com.br.

O Festival de Balonismo de 
Torres é um dos maiores even-
tos do gênero no mundo, que 
reúne centenas de balões de di-
ferentes formas e cores no céu 
da cidade. Este ano o festival 
contará com uma arquibancada 
gratuita, que oferece uma vista 
privilegiada para ver os balões 
e as provas realizadas na arena 
de balão. A arquibancada conta 
com 100 metros de extensão. 
“Para garantir um lugar na ar-
quibancada, é preciso chegar 

cedo e respeitar as normas de 
segurança. O acesso será feito 
por ordem de chegada, até a 
lotação do espaço. Lembrando 
que na hora dos shows a mesma 
ficará fechada para preservar a 
segurança”, ressalta a Prefeitura 
de Torres.

Câmeras de monitoramento 
e Rádio Parque 

O Festival contará com 22 
câmeras de monitoramento du-
rante o evento. As câmeras es-
tarão posicionadas em pontos 
estratégicos do parque Odilo 

Webber Rodrigues, capturan-
do todas as áreas do parque, 
o sistema de monitoramento 
permite acompanhar em tempo 
real o movimento dos partici-
pantes e do público, garantin-
do a segurança e a organização 
do evento. “O monitoramento 
de 22 câmeras no evento é um 
exemplo de como a tecnologia 
pode contribuir para o sucesso 
de um festival de grande porte e 
de interesse turístico e cultural”, 
afirmam os organizadores.

Já a rádio parque é um pro-
jeto de sonorização unificado 
que visa integrar todos os es-

paços do parque em uma única 
programação sonora. A ideia é 
que os visitantes possam ouvir a 
mesma narração das provas, por 
exemplo, em qualquer lugar do 
parque, seja na área dos balões, 
na praça de alimentação, áreas 
comuns etc. O objetivo é criar 
uma identidade sonora para o 
parque, valorizando a cultura lo-
cal, a diversidade musical e a in-
teração com o público. A progra-
mação é feita por uma equipe 
de profissionais que selecionam 
as notícias, as dicas culturais e 
os anúncios de interesse dos vi-
sitantes. 
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SAÚDE CONFUSA
O Sistema único de Saúde no 

Brasil é formado por forças tri-
partite (Nação, Estados e Muni-
cípios) para confundir o povo e 
retirar a culpa de qualquer um 
deles quando a coisa está ruim, 
como sempre esteve, diga-se 
de passagem. É tão Confusa a 
coisa e o Poder Judiciário é tão 
corporativista na matéria que 
sequer políticos com mandatos 

sabem bem como funciona o 
sistema. 

Nesta semana saiu um levan-
tamento feito pelo sistema de 
defensorias públicas estaduais 
no Brasil (que também é con-
fuso porque é estadual, mas 
cumpre leis federais) que afinal 
dá conta que milhares e milha-
res de pessoas têm ganhado na 
justiça “direitos” à procedimen-
tos de Saúde que NÃO estavam 
sendo ofertados onde moram, 
nem pelas prefeituras, nem pe-
los Estados Federativos em que 
vivem, muito menos pelo Go-
verno Federal. São casos princi-
palmente de quimioterapia ou 

cirurgias urgentes no tratamen-
to de câncer que são realizados 
após sentenças da justiça e são 
pagos pelos cofres estaduais. 

O que se lê nas entrelinhas é 
que muitas pessoas que não en-
tram na justiça ( porque sequer 
sabem que podem fazer isto) 
morrem por não recebere este 
mesmo atendimento. Estas pes-
soas moram nas CIDADES, onde 
somente o atendimento BÁSI-
CO local é de competência das 
prefeituras locais. Por isso ape-
lam para o sistema de regulação 
estadual para suas demandas, 
mas recebem resposta que não 
existe vaga para exames, trata-

mentos ou cirurgias, que são de 
responsabilidade dos Estados, 
Estados que gastam em politi-
cagem e não cumprem o que a 
lei exige, só se for por sentença 
judicial. Aí as pessoas por final 
querem apelar para o governo 
Federal - que coordena o SUS - e 
não conseguem. Por isto apelam 
para a Defensoria pública (advo-
gados pagos pelos Estados para 
advogar em nome dos que não 
têm dinheiro para pagar os al-
tos custos advocatícios).  

A Classe média alta (que paga 
Planos de Saúde Complemen-
tar com medo de morrer ao 
depender do SUS) é também  

a que mais paga pelo próprio 
SUS em impostos. Aí,  a mes-
ma classe média tem que pagar 
advogados para os pobres para 
que estes entrem na justiça por 
não receberem atendimento de 
Saúde como nos Planos de Saú-
de privados. E o governo antão 
chega à conclusão que tem que 
cobrar mais da classe média 
para atender as demandas gra-
tuitas. No final o resultado é um 
ciclo vicioso invertido: isto asfi-
xia a classe média que acaba 
tendo de entrar no SUS. Pode?

Tudo para conquistar votos 
ao dizer que “oferece saúde 
gratuita”.

FAÇA O QUE EU DIGO, MAS NÃO FAÇA O QUE EU FAÇO
A Constituição Federal do Brasil 

estampa em seu texto que TODOS 
os brasileiros têm direito à Saúde 
que será “entregue” pelos governos 
de forma universal e total.  Ou seja: 
todos recebem e não existe limite 
de atendimento.  

Paralelamente, os políticos fede-

rais recebem atendimento de Saúde 
PRIVADO ILIMITADO em hospitais 
privados de 1ª linha. Servidores pú-
blicos de altos escalões federais e 
estaduais recebem PLANOS DE SAÚ-
DE PAGOS PELOS SEUS “CHEFES” ( 
por nós – porque vêm do imposto 
pago), como forma de benefício sa-
larial para suas “proteções”. 

Ora: se o próprio Estado, que diz 
e defende que oferece Saúde gratui-
ta generalizada para os 220 milhões 
de brasileiros, oferece como “pro-
teção” aos próprios funcionários 
públicos planos de Saúde privados 

para protegê-los; o mesmo Estado 
está dizendo que não consegue se 
comprometer com o funcionário 
(que trabalham para que a saúde 
funcione para todos), de que este 
terá um atendimento seguro: ofe-
rece outro. E paga com o nosso di-
nheiro...

As pessoas que mais defendem 
o SUS geralmente são pessoas que 
são pagas pelo governo federal, 
estadual ou municipal, geralmente 
pagas com salários ou aposentado-
rias polpudos. E a maioria ainda tem 
plano de saúde privado, em alguns 

muitos casos pagos ou repartidos os 
pagamentos pelos cofres públicos, 
os mesmos cofres públicos que di-
zem não ter dinheiro para pagar o 
SUS...  

Os estados e o DF devem investir 
o mínimo de 12% de sua receita, en-
quanto os municípios devem aplicar 
pelo menos 15% na saúde pública.  
O Governo Federal repassa valores 
que deveriam ser suficientes para 
que estados e municípios possam 
realizar estas metas orçamentárias, 
mas não manda. 

E Viva O SUS!!!  

A grande briga entre esquer-
da e direita no Brasil trata sobre 
o conceito de LIBERDADE e de 
IGUALDADE. O real significado 
destas palavras é absoluto. Mas a 
esquerda relativiza, como tudo, o 
seu conceito... E a briga tá com-
prada, com naturais polarizações. 

Liberdade real é a de pessoas 
poderem escolher o que que-
rem fazer de sua vida privada 
e de sua vida profissional (esta 

última para a sobrevivência) e 
não precisarem cumprir nenhu-
ma obrigatoriedade para estas 
escolhas, somente cumprirem 
contratos pessoais oriundos 
de suas libertas opções, como 
emprego, empreendedorismo, 
dentre outras, que podem ser 
mudadas quando quisermos. 
E o conceito de Igualdade se 
refere a igual OPORTUNIDADE 
dos governantes buscada para 

que as pessoas possam JOGAR 
O JOGO da VIDA de igual para 
igual com seus pares. 

Mas a esquerda relativiza.  
Passa para seus seguidores ou 
para busca de mais seguidores 
de ideologia, que a Liberdade 
pode ser àquela, inclusive, de 
não precisar trabalhar para so-
breviver. E a Igualdade é relati-
vizada pela esquerda como uma 
busca de as pessoas terem as 

mesmas posses, as mesmas ren-
das mensais, o mesmo PODER, 
consequentemente, porque di-
nheiro é poder. 

Não existe liberdade sem res-
ponsabilidade. Ser livre é se sen-
tir autônomo para sustentar sua 
sobrevivência sem ter de votar 
em ninguém, sem ter de cum-
prir cadastros de cartilhas e etc. 
E a Igualdade de ambiente com-
petitivo se trata de ter regras do 

jogo claras, que punam as esper-
tezas de concorrentes no jogo 
da vida para o estabelecimento 
e o crescimento profissional, 
mesmo que a busca seja de não 
trabalhar para sobreviver. Mas a 
esquerda relativiza a Igualdade, 
presente até no slogan da ban-
deira da França, sugerindo que a 
busca é por igualdade é a busca 
da matemática de posses e de 
ganhos. 

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

DEPENDÊNCIA COMPRADA

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

DEPENDÊNCIA COMPRADA II
No final, tanto direita quanto 

esquerda acabam não resistindo 
às oportunidades ao colocarem 
o que chamam “políticas públi-
cas” com vieses populistas como 

Bolsas de fornecimento de di-
nheiro mensais, por exemplo. O 
Bolsa Família do PT foi substitu-
ído (com pompas) pelo governo 
Bolsonaro chamando-o de Au-

xílio Brasil, afirmando que era o 
DOBRO do antigo auxilio do PT. E 
com o governo Lula, voltou a ser 
chamado de Bolsa Família, onde 
petistas por sua vez dizem que, 

com esta volta, volta definitiva-
mente o auxílio às pessoas que 
estariam ‘passando fome’ com o 
programa anterior, o que é men-
tira. 

Isto em minha opinião é com-
pra de votos (dependência) de 
forma “legal”.  Nunca pode ser 
chamado de Liberdade, nem 
dum lado nem doutro. 
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O processo de escolha para 
conselheiros tutelares em Torres 
é um importante mecanismo de 
participação popular na defesa 
dos direitos da criança e do ado-
lescente. Os conselheiros tutela-
res são eleitos pelo voto direto e 
secreto da comunidade, para um 
mandato de quatro anos, poden-
do ser reconduzidos por mais um 
período. 

E o processo está com candi-
daturas abertas desde terça (04). 
Os interessados em se candida-
tar devem realizar a inscrição 
no Protocolo Central do Atendi-
mento ao Cidadão, no térreo da 
prefeitura de Torres, até o dia 18 
de maio, das 8h às 11h30 e das 
13h às 17h30, mediante a apre-
sentação dos documentos exigi-
dos no edital. Após a inscrição, 
os candidatos passarão por uma 
prova escrita de conhecimentos 
específicos sobre o Estatuto da 
Criança e do Adolescente e so-
bre o Sistema de Garantia de Di-
reitos, que será realizada no dia 
09/07/2023, das 9h às 12h, na 
Escola Municipal Mampituba. Os 
candidatos que obtiverem nota 
igual ou superior a 7 serão consi-
derados aptos para a eleição.

O edital 001/2023, publicado 
pelo Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescen-
te do Município de Torres (COM-
DICA) estabelece as normas e os 
requisitos para a inscrição, a se-
leção e a eleição dos candidatos 
a conselheiros tutelares. Entre os 
requisitos para se candidatar ao 
Conselho Tutelar, estão: ter idade 
superior a 21 anos, residir no mu-
nicípio há pelo menos dois anos, 
ter reconhecida idoneidade mo-
ral, ter concluído o ensino mé-
dio ou equivalente, não ter sido 
penalizado com a destituição da 
função de conselheiro tutelar 
nos últimos cinco anos, entre ou-
tros. O edital completo pode ser 
acessado no link - https://torres.
rs.gov.br/edital/processo-de-es-
colha-para-conselheiros-tutela-
res-do-municipio-de-torres-rs-e-
dital-001-2023/

A eleição ocorrerá no dia 
01/10/2023, das 8h às 17h, em 
locais a serem divulgados pelo 
COMDICA. Todos os eleitores do 
município poderão votar em até 
cinco candidatos de sua prefe-
rência. Os cinco candidatos mais 
votados serão eleitos como titu-
lares e os demais como suplen-

tes, respeitando a ordem de-
crescente de votos. O resultado 
preliminar será divulgado no dia 
02/10/2023 e o resultado defini-
tivo no dia 14/10/2023, após o 
julgamento.

Os conselheiros tutelares são 
agentes fundamentais para a pro-
moção e a proteção dos Direitos 

das Crianças e Adolescentes, atu-
ando em parceria com as famílias, 
as escolas, os serviços públicos e 
as organizações sociais. Eles são 
responsáveis por atender, orien-
tar, encaminhar e acompanhar 
casos de violação de direitos ou 
de situação de risco envolven-
do crianças e adolescentes, bem 

como fiscalizar e cobrar a efetiva-
ção das políticas públicas voltadas 
para esse público. Por isso, é im-
portante que os eleitores conhe-
çam os candidatos e seus com-
promissos com essa causa e que 
participem ativamente da eleição. 
(Com informações de Prefeitura 
de Torres).

Aberto processo para interessados na 
candidatura para conselheiros tutelares em Torres

A administração de Torres, atra-
vés da Secretaria de Cultura e do 
Esporte traz uma novidade online, 
objetivando ouvir a opinião dos 
torrenses. Trata-se de uma plata-
forma digital, que servirá como 
“um acesso para atender reivindi-
cações locais e discutir problemas 
e soluções junto à comunidade cul-
tural” – buscando assim Incentivar 
e fomentar pesquisas para dar seg-
mento e relevância a cultura local.

“O objetivo desta plataforma é 
averiguar a importância da cultura 
em Torres. Há diversas tradições 
culturais, algumas mais populari-

zadas, outras pouco respeitadas. 
Como compreender os elementos 
comuns e as singularidades entre 
as culturas? Como lidar com a di-
versidade cultural e a questão de 
gênero? Nesse sentido, é muito 
importante que as questões rela-
cionadas à cultura sejam discutidas 
não só pela administração pública, 
mas em toda a comunidade, nas 
famílias e na sociedade como um 
todo, para que as pessoas possam 
compreender e respeitar as tradi-
ções culturais em nossa socieda-
de”, afirma a comunicação da Se-
cretaria de Cultura e do Esporte de 

Torres .
Com esse objetivo, está aberto 

um formulário online,  onde mo-
radores ou simpatizantes de Torres 
podem opinar e deixar sugestões 
para o melhoramento da política 
cultural na cidade. Segundo a mu-
nicipalidade, a iniciativa visa rever 
e projetar um Plano de Cultura 
para Torres

Para acessar o formulário, bas-
ta entrar no link - https://docs.
google.com/forms/d/e/1FAIpQL-
Sdm0YvbTVbwk1iqsQYLn1FZIv-
QRpeACeZVaWhky5CCYDsEqOw/
viewform

Formulário online visa compilar demandas da comunidade 
em relação a Cultura de Torres

No dia 30 de março, os Profes-
sores de Educação Física de Tor-
res reuniram-se na sede da Se-
cretaria Municipal de Educação 
para tratar assuntos pertinentes 
à realização dos Jogos Escolares 
de 2023.

Na ocasião foram decididos al-
guns pontos importantes no re-
gulamento como a idade dos alu-
nos que serão contemplados com 
o evento, as provas, modalidades 

e categorias que serão disputa-
das ao longo deste ano e ainda 
os requisitos para a participação 
no evento. A abertura do evento 
acontece no próximo dia 12 de 
abril, às 09h, na Escola Municipal 
Fundamental Zona Sul e este ano 
o homenageado será o Professor 
Hernando de Souza Monteiro.

As primeiras etapas estão pre-
vistas para a segunda quinzena 
de maio, iniciando com os espor-

tes individuais (Atletismo, Xadrez 
e Tênis de Mesa). A Secretaria de 
Educação agradece a participa-
ção e colaboração dos Professo-
res que estiveram presentes na 
reunião. O JET é realizado pela 
Prefeitura Municipal de Torres 
através da Secretaria de Educa-
ção, e tem a coordenação de es-
porte escolar do Professor Darlei 
Comin. (FONTE – Prefeitura de 
Torres)

Jogos Escolares de Torres serão realizados a partir de maio
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Na segunda quinzena 
de março, a Coorde-
nação Pedagógica do 
Ensino Fundamental, 
representada por Daia-
ne de Medeiros Domin-
gos da Rosa e Marcileni 
dos Santos, realizou 
encontros síncronos via 
Google Meet com os 
professores do ensino 
fundamental de Torres, 
divididos por níveis e 
áreas do conhecimento. 

A primeira semana con-
templou os anos iniciais, 
no dia 14 de março, 
1º e 2º anos, dia 15 de 
março, do 3º ao 5º ano. 
Seguindo as semanas, 
reuniram-se os anos fi-
nais por área do conhe-
cimento: 21/03 Lingua-
gens; 22/03 Ciências e 
Matemática; 28/03 Ci-
ências Humanas.

Nos encontros, apre-
sentou-se os projetos 

pedagógicos para 2023, 
principalmente sobre a 
Cultura Digital, a Edu-
cação Ambiental, as Re-
lações Étnicos Raciais e 
Indígenas, como temas 
transversais os quais 
deverão ser integrados 
a todas as áreas do co-
nhecimento; bem como 
estimulou-se o trabalho 
pedagógico colaborati-
vo em parceria com a 
Secretaria de Educação.

Professores municipais de Torres receberam instruções 
sobre projetos pedagógicos 
para 2023

A Prefeitura de Torres comunica 
que foi aberto o Processo Seleti-
vo Simplificado para formação de 
cadastro de reserva de estudantes 
para o quadro de estagiários do 
Município de Torres. Trata-se do 
edital 338, de 2023, da Secretaria 
de Administração e Atendimento 
ao Cidadão. O processo ocorrerá 
por meio de Sorteio Eletrônico, sem 
vínculo empregatício, de estagiários 
de ensino Superior, realizado pelo 
Agente de Integração CIEE RS (Cen-
tro de Integração Empresa Escola), 

no portal www.cieers.org.br
O processo seletivo destina-se 

ao preenchimento de vagas e para 
cadastro de reserva para os cursos: 
Nível Superior: (bacharelado): -Ad-
ministração – Análise e Desenvolvi-
mento de Sistema – Arquitetura e 
Urbanismo – Ciências da Computa-
ção; – Direito (a partir do 2º semes-
tre); – Jornalismo; – Comunicação; 
– Marketing

As inscrições abriram na segun-
da-feira, 03 de abril de 2023, e se-
guem até 23:59 horas do dia 17 de 

abril de 2023, EXCLUSIVAMENTE 
por meio digital através do site do 
CIEE-RS: www.cieers.org.br; O can-
didato deverá ter idade mínima de 
16 anos no ato da inscrição. Não 
será cobrada taxa de inscrição dos 
candidatos.

A classificação preliminar dos 
candidatos será publicada no site 
do Município, no mural de publica-
ções na sede da Prefeitura de Torres 
e no site do CIEE-RS (www.cieers.
org.br). Mais informações acesse o 
edital na íntegra no link abaixo.

Prefeitura de Torres Processo Seletivo 
para estagiários de nível Superior

‘Projeto Musicando’ de volta às Escolas de Educação Infantil torrenses
No ano letivo de 2023, a 

Secretaria Municipal de Edu-
cação, trouxe novamente para 
as escolas de educação infantil 
de Torres o “Projeto Musican-
do: Brincando com Música – 
Estimulação da Musicalidade 
na Educação Infantil”, que tem 
por objetivo promover a esti-
mulação da musicalidade no 
desenvolvimento das crianças 
por meio de proposições que 
consistam na percepção do 
som e do silêncio, na constru-

ção de ritmo e na apreciação 
da música em seus vários con-
textos culturais e históricos.

O projeto recebeu o nome 
de “musicando”, pois a expres-
são se refere à “brincando com 
música”, em consonância com 
a fundamentada valorização 
do brincar, enfatizada na pro-
posta da rede. A proposta traz 
fundamentações e inspirações 
dos projetos realizados na Es-
cola Municipal de Educação 
Infantil Professor Sadi Pipet 

de Oliveira em 2018, e na Se-
cretaria de Educação de Torres 
em 2019, ambos coordenados 
pela professora de educação 
infantil Alice Pereira Cardoso 
Lopes, e que está à frente tam-
bém desta proposta.

As atividades do Projeto 
Musicando foram retomadas 
em 07 de março de 2023, e 
visa atender as nove escolas de 
educação infantil do município 
de Torres. De forma inicial, o 
projeto está atendendo crian-

ças de zero a três anos (Berçá-
rio I, Berçário II, Maternal I e 
Maternal II). E, posteriormen-
te, também atenderá crianças 
de quatro e cinco anos (Pré I e 
Pré II). Inicialmente, propõe-se 
sessões de musicalização por 
turma em encontros realiza-
dos de acordo com cronogra-
ma estruturado, em acordo 
com as equipes diretivas das 
escolas municipais de educa-
ção infantil.

Dentre as proposições tam-

bém estão: roda de musicali-
zação com violão, apresenta-
ção de instrumentos musicais, 
brincadeiras cantadas e/ou 
instrumentalizadas, “músicas 
historiadas” com dramatiza-
ção, experimentação sonora 
livre de materialidades, brinca-
deiras para observação sonora 
do entorno, brincadeiras com 
sons e tecidos (textura e mo-
vimento), e proposições inspi-
radas na escuta das crianças 
durante os encontros.

O Conselho Municipal de Di-
reitos da Pessoa Idosa (COMDI-
PI) convida as entidades devi-
damente inscritas, cadastradas 
e os usuários das políticas de 
atendimento da pessoa idosa 
que tiverem interesse em plei-
tear uma cadeira, para partici-
parem da reunião ordinária no 
dia 12 de abril, às 9h no Clube 
Capesca.

Na reunião ocorrerá a elei-

ção da nova composição do 
COMDIPI para os próximos 
dois anos. O Conselho é um 
órgão permanente, de caráter 
deliberativo e consultivo, que 
tem como objetivo acompa-
nhar, supervisionar, formular, 
propor e promover políticas e 
ações governamentais e não 
governamentais destinadas a 
garantir a qualidade de vida e 
o bem-estar dos cidadãos ido-

sos no município de Torres. Os 
usuários podem se inscrever no 
dia da eleição, já as entidades 
as inscrições estão ocorrendo e 
o conselho pede que seja feita 
com maior brevidade possível.

Ele é composto por nove 
membros titulares e nove su-
plentes, sendo quatro da área 
governamental e cinco de re-
presentações não governa-
mentais.

Conselho da Pessoa Idosa de Torres tem eleição dia 12 de abril
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EDITAL DE CONCURSO DE PROJETOS Nº 01/23 

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Concurso de projeto nº 01/23. Objeto: Constitui objeto da presente licitação a seleção de entidade de direito 
privado, sem fins lucrativos para o desenvolvimento de um conjunto de ações complementares ao Programa: 
Serviço de Atendimento Móvel de Urgência - SAMU – unidade de suporte básico (SB), conforme a RUE – 
Rede de urgência e emergência. Data da abertura: 30/05/2023. Horário e local: às 14h no setor de licitações 
da Prefeitura Municipal. Cópias do edital e demais informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da 
Prefeitura no horário de expediente das 8h às 11h 30min e 13h30min às 17h, ou pelo telefone (51) 3667 1155 
e e-mail licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal – Três Cachoeiras 

SEGURANÇA

Nesta terça-feira (04), um ho-
mem foi preso e outro autuado 
por construção irregular em Tor-
res. As ações ocorreram durante 
a Operação Força Verde, da PA-
TRAM do município, que identi-
ficou uma construção irregular 
na Praia Iara, junto as dunas.

Segundo informações do 
1º Batalhão de Polícia Militar 
Ambiental, os dois indivíduos 
estavam trabalhando em uma 

construção, um como responsá-
vel pela obra e outro como ser-
vente. Ao consultar a situação 
no sistema, os policiais consta-
ram que o servente tinha um 
mandado de busca e apreensão 
contra si.

Diante dos fatos, ele foi pre-
so e encaminhado ao posto de 
saúde para exame de laudo de 
lesões corporais e após condu-
zido a delegacia de polícia civil, 

onde foi recolhido ao sistema 
prisional. O responsável pela 
obra foi autuado por construção 
irregular.

>> Colabore com a Polícia: 
Disque denúncia da Polícia Civil 
de Torres pelo WhatsApp (51) 9 
8682-7877. Para a Brigada Mili-
tar, ligue 190.

FONTE – Rádio Maristela

Em operação da PATRAM por construção irregular, 
procurado da justiça é preso em Torres

A Patrulha Ambiental (Patram) 
de Torres deteve uma mulher 
pelo crime de maus-tratos con-
tra animais, nessa segunda-feira 
(03), no bairro Centenário. Os 
policiais resgataram um cão debi-
litado e sem os cuidados neces-
sários.

A fiscalização foi realizada a 
partir de uma denúncia anônima 
e contou com a participação de 

uma veterinária do município. 
Conforme o primeiro batalhão 
ambiental da brigada militar 
(BABM), a profissional emitiu 
laudo técnico confirmando a si-
tuação de maus-tratos.

O cachorro sem raça definida 
apresentava, segundo a Patram, 
infestação de carrapatos e lesões 
sérias que dificultavam a sua lo-
comoção. Ele foi encaminhado a 

uma clínica veterinária convenia-
da com a prefeitura para atendi-
mento de urgência.

A proprietário do animal esta-
va presente e acompanhou a fis-
calização. A tutora foi conduzida 
a delegacia de polícia para regis-
tro de ocorrência. Para entrar em 
contato com a Patram de Torres, 
o fone é (51) 98608-0839 .  (FON-
TE – Litoral Na Rede)

Mulher é detida por maus-tratos contra animal em Torres
Foto meramente ilustrativa (em Brigada Militar)

Um homem foi preso na tarde do 
último domingo (02), no Parque do 
CTG em São João do Sul, Extremo 
Sul catarinense, acusado de abuso 
sexual de uma menina de oito anos.

Segundo relato da mãe da me-

nina aos policiais, a família estava 
acampada no parque em função 
do rodeio, e a menina foi andar a 
cavalo com um homem. Quando re-
tornou, a mãe notou que a menina 
estava estranha e ao acompanhar a 

menor ao banheiro, ela relatou que 
havia sito tocada nas partes intimas. 
Imediatamente a mãe chamou a 
polícia para relatar o ocorrido e re-
gistrar o fato.

Após registro feito pela mãe, os 

policiais militares acionaram o con-
selho tutelar. Em seguida buscas 
foram realizadas e o acusado foi 
encontrado, preso e encaminhado 
à delegacia de polícia de Araranguá/
SC.

Colabore com a Polícia – No Ex-
tremo Sul de SC, disque denúncia da 
central de operação da Polícia Mili-
tar (48) 98863-3840 (WhatsApp), ou 
tridígito 190 - para qualquer local do 
Brasil. (FONTE – Rádio Maristela).

Homem é preso acusado de abuso sexual de uma 
menina em São João do Sul/SC

Conforme noticiado nesta sex-
ta-feira (31), durante fiscalização 
de trânsito e abordagens no com-
bate à criminalidade realizada por 
policiais do Grupo Rodoviário de 
Torres, um veículo VW Voyage 1.6 

de Tramandaí foi abordado. Na 
identificação do condutor do ve-
ículo, um homem de 43 anos, foi 
constatado que estava foragido do 
sistema prisional desde outubro 
de 2022.

Contra ele havia mandado de 
prisão expedido pela 2ª Vara de 
Execuções Criminais de Porto Ale-
gre pelo crime de roubo. Diante 
dos fatos foi dado voz de prisão ao 
indivíduo sendo conduzido para 

exame médico e, posterior, con-
dução à delegacia de Polícia Civil 
de Torres.  

“Além de possuir extensa ficha 
criminal, o indivíduo já havia eva-
dido do sistema prisional quando 

cumpria prisão no semiaberto. 
O homem foi encaminhado ao 
regime fechado na Penitenciaria 
Modulada de Osório”, ressalta o 
Grupo Rodoviário de Torres. (Com 
informações de Rádio Maristela)

Preso Foragido da Justiça em fiscalização de 
trânsito do Grupo Rodoviário de Torres
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OPINIÃO - problemas que afligem moradores
A Coluna “A Voz dos Bairros” por anos mostra em páginas do jornal A FOLHA Torres 

problemas e reivindicações de inúmeras localidades Torrenses. Semanalmente, percorremos 
bairros, vilas e distritos mais populosos de Torres para saber dos moradores e comerciantes o 
que eles esperam dos gestores. A Coluna, portanto, vem ouvindo a população para entender seus 
desajustes e conflitos e também para conhecer melhor suas demandas. 

O trabalho realizado no bairro e adjacências detectou que muitas crianças não possuem o 
nome do pai em suas certidões de nascimento. Chamo a atenção para o fato de que as crianças 
não precisam apenas do nome do pai em seus registros, mas também da referência e carinho 
paternos. Por isso é preciso, através da Assistência Social da prefeitura busca incentivar a re-
composição desses laços perdidos.  Para isso, acho que ela deveria ir até as comunidades para 
ouvir e atender a população, não só em relação a questões relacionadas ao reconhecimento da 
paternidade, mas também para encaminhar para os órgãos responsáveis os problemas que forem 
encontrados. Esta ação funcionaria no bairro como uma espécie de canal de interlocução com 
a comunidade, atuando como “um CREAS avançado do trabalho oferecido pela Secretaria nas 
diversas áreas de atuação”.

Saliento que a coluna apenas tem a pretensão de funcionar como elo representativo da co-
munidade para integrá-los, para permitir que a população possa apontar prioridades e sugerir 
estratégias relacionadas à melhoria da localidade em que vivem. Agradeço o apoio e a luta dos 
líderes comunitários que apresentaram suas queixas e clamam por uma atenção melhor ao bair-
ro ao qual representam. Esta iniciativa se deu pelo convite de moradores de bairros que tiveram 
suas entidades representativas paralisadas pelo descaso da prefeitura quando não atende suas 
reivindicações. 

E não é de agora que isso acontece... Em minha opinião, as três últimas gestões nada fizeram 
para se aproximar das Associações de Moradores, levando muitas entidades ao descredito, ás 
vezes até vindo a fechar suas atividades pelo mesmo motivo. Isso é “lamentável”. Deveria haver 
um órgão estruturado para atender todas as demandas das entidades que representam os bairros. 

Por exemplo: A moradora do barro Getúlio Vargas há 40 anos, professora Nilza Soares tam-
bém desabafou: “A Liberdade está desacreditada. Os políticos vêm aqui pedir votos e prome-

ULBRA e vocêULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS ter, mas nada cumprem nem estão interessados em projetos que apresentamos para promoção 
de melhorias no nosso bairro. Já foi o tempo em que trabalhavam para a comunidade. Agora, 
cada um puxa a brasa para seu assado, basta olhar atentamente para Câmara e veremos que não 
existe oposição”, diz.  E defende que é preciso fazer campanhas educativas para conscientizar a 
população. Para ela, a Educação é a única capaz de salvar nossos jovens, substituindo a atuação 
repressiva da polícia.  Ela também se queixou da falta de creches e escolas de turno integral.

“Não podemos aceitar o que a imprensa marrom faz com a imagem do nosso bairro, retratan-
do apenas os acontecimentos ruins”, observou, por sua vez, o ex-presidente da Associação de 
Moradores, José Carlos (Zé Paçoca). Segundo ele, existem inúmeros espaços ociosos no bairro 
que poderiam ser aproveitados para uma melhor utilidade.

 No bairro São Jorge, um ex-vereador credita que em breve deve acontecer uma intervenção 
das secretarias envolvidas, pois se percebe certo abandono. "Fui vereador por dois mandatos, 
coloquei o bairro São Jorge no patamar de um bairro de sede quando então era visto como área 
rural. Desenvolvi um trabalho da mesma forma que atuou um parceiro que amava e representava 
muito bem à população como líder comunitário, que foi o saudoso Ademir Brum (in memo-
riam). Estou ausente do bairro, porém tenho amigos até hoje. Sei da real situação do bairro, no 
qual vou lutar sempre. Essa situação me surpreende. Porém quero afirmar que o que vimos in 
loco e a atual situação lamentável. O bairro São Jorge, por ser caminho para o centro é ponto de 
passagem e até de encontro. Merece um olhar com mais de cuidados e melhorias", diz o morador 
que prefere não ser identificado.

Sem escolas de tempo integral e espaço de lazer e com postos de saúde muitas vezes sem 
médico, problemas de segurança pública, espaços ociosos e pouco policiamento, a população 
sente-se abandonada. Pelo menos foi essa a sensação transmitida por diversos moradores da 
região – englobada por localidades como Praias Sul, Faxinal, Mirim, Vila são João, Centenário, 
Engenho Velho e Salinas II. No bairro Predial, os jovens reclamam que não existe nenhuma 
atividade de lazer e que há necessidades de reformas e pinturas na quadra coberta e na Escola 
Alcino. 

Nos bairros, as crianças que frequentam a escola dizem que todas as turmas entram e saem 
no mesmo horário. Estudam sem supervisão da Guarda Municipal e, consequentemente, os pais 
temem pelo risco para a segurança física dos alunos na saída da escola.                                                                 

O retrato da desigualdade social dos bairros afastados do centro da cidade de Torres mos-
tra os problemas de falta de infraestrutura. São as dificuldades da população que mora longe 
do centro. Os moradores reclamam de que o prefeito não faz aproximação com o público dos 
bairros, que não existe uma comunicação comunitária na busca de uma política de atendimento 
e solução dos problemas cotidianos através da mediação entre o povo e o poder público. Falta 
articulação de uma ação clara do poder público para reduzir os impactos sobre a saúde, mora-
dia, transporte público, educação, mobilidade, segurança e lazer da comunidade. Nos bairros 
também vemos o Posto de Saúde com reclamações por falta de médico. E lixões que se formam 
nas redondezas das ruas dos bairros. 
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ÁRIES - Ariano, a relação com uma pessoa será 
mexida, e pode se tratar do seu casamento, de 
uma relação afetiva ou comercial. Essa pessoa 
vai se posicionar, o que vai pedir de você sabedo-
ria para se colocar no lugar dela, com o objetivo 
de harmonizar essa troca ou os seus sentimen-

tos. Você terá a oportunidade de abrir caminhos promissores para 
fazer uma negociação financeira ou investimentos mais expressivos; 
vai ser possível resolver muitas situações nesta semana. 

TOURO -Taurino, é uma semana muito im-
portante para tomar uma decisão no seu 
trabalho, pois podem surgir parcerias con-
tratuais. Outra situação que também será 
destaque é a avaliação de prestadores de 
serviço e a relação com funcionários ou co-

legas de trabalho. Você será testado em suas escolhas, o que 
pede de você justiça e harmonia na troca, para dar certo. O 
céu traz um aspecto conhecido como O Grande Trígono, que 
vai favorecer relações e contratos. 

GÊMEOS -Você será capaz de enxergar 
melhor os seus amigos e as pessoas que 
torcem por você, e também vai se conectar 
com os seus sentimentos de maneira mais 
verdadeira. Para um grupo de geminianos, 
essa experiência traz destaque aos filhos 
ou a uma gestação. Você pode receber um 

convite de trabalho muito promissor, mas que vai exigir de você 
comprometimento total.  Seu bem-estar fica em destaque, bem 
como reflexões sobre suas escolhas

CÂNCER -Você terá que se posicionar para 
articular uma boa relação com pessoas muito 
próximas ou para movimentar acordos e con-
tratos. A experiência pode também ativar uma 
decisão importante para resolver um imóvel. 
Você é capaz de enxergar as suas verdadeiras 

necessidades, porque houve amadurecimento sobre o que de fato 
é prioridade na sua vida. Todo esse processo o ajudou a entender 
mais sobre si mesmo e sobre os seus sentimentos. 

LEÃO - O céu traz um aspecto conhecido 
como O Grande Trígono, que vai favorecer 
movimentos destinados à família ou 
a um imóvel. Leonino, o céu fala de 
responsabilidades que devem ser assumidas 
em família. Nesta semana, você será 

capaz de entender aspectos sensíveis, que se mesclam a 
compromissos que devem ser assumidos com maturidade 
emocional e psicológica. A vida vem pedindo que você crie 
novos valores, para que possa materializar ideias importantes.

VIRGEM -Virginiano, é uma boa semana para 
tomar decisões financeiras, com foco tanto em 
seus próprios recursos materiais quanto em mo-
vimentos direcionados a bens compartilhados. O 
céu fala da necessidade de atuar com sabedoria, 
promovendo escolhas justas, que eliminem qual-

quer tipo de pressão que podem travar o seu progresso. Se você 
está numa relação estável, ambos estão dispostos a assumir res-
ponsabilidades para o desenvolvimento de um projeto. 

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Palomah Rodrigues* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA -Libriano, é uma boa semana para focar 
em compromissos financeiros, para estruturar 
uma meta importante. A sua liderança e a sua 
autonomia são fundamentais para que você con-
quiste o sucesso que almeja. Será prioridade a 
distribuição de tarefas em sua rotina, para que 

consiga ser produtivo. Se você está numa relação estável, Existe a 
necessidade de elaborar um planejamento para o futuro. As portas 
estão abertas, mas você precisa se posicionar.

CAPRICÓRNIO -É uma semana em 
que você deverá utilizar a sua comuni-
cação e também o seu conhecimento 
para expor o que pensa e a maneira 
como deseja executar um projeto ou 
uma ideia. O seu gráfico dá a enten-

der que esse tema envolve as suas metas profissio-
nais, porém pode se tratar também de projetos pesso-
ais. Importante identificar o que depende de você em 
relação a compromissos que devem ser assumidos 
com uma outra pessoa de seu círculo.

AQUÁRIO -Aquariano, é uma boa se-
mana para expor os seus pensamentos, 
mas com habilidade para se colocar no 
lugar do outro e entender as necessida-
des que se apresentam. Você terá opor-
tunidade de resolver temas importantes, 
que não podem mais ser adiados. Ficam 

ativadas reuniões, viagens e contato com pessoas de outra 
cidade ou que pensam diferente de você. Uma conversa 
produtiva com a pessoa amada pode acontecer, para assu-
mir as responsabilidades necessárias.

PEIXES - Pisciano, é uma boa se-
mana para conversar com o seu 
companheiro, com o objetivo de 
tomar uma decisão importante no 
âmbito material. Se você não está 
numa relação estável, essa experi-
ência pode envolver sócios, parcei-

ros e clientes. É uma semana em que será preciso 
avaliar as possibilidades para entender como tudo 
deve caminhar daqui para frente. Portanto os inves-
timentos ficam em destaque e cabe a você examinar 
as possibilidades que se apresentam.

ESCORPIÃO - É uma semana muito produtiva para 
colocar os “pingos nos is”, com o propósito de assu-
mir uma postura mais autêntica e desenvolver a sua 
liderança para a construção de uma dinâmica que for-
taleça as suas necessidades emocionais e afetivas. 
Você mudou o seu ponto de vista sobre uma situação 
que mexia demais com você, então vai ter a opor-

tunidade de se posicionar por meio da maturidade que foi alcançada. 
Semana em que os seus sentimentos serão priorizados.

SAGITÁRIO - Semana na qual você deverá se 
sintonizar com pessoas que realmente valem a 
pena. Você obterá uma compreensão emocional 
a respeito de amigos, projetos e atividades que 
envolvem um grupo de pessoas. Você passou 

por situações tumultuadas, que trouxeram problemas na forma 
de enxergar pessoas ou uma ideia que você deseja colocar em 
prática. Essa situação tende a ser resolvida, porque houve ama-
durecimento para interagir com pessoas e situações

VARIEDADES

(semana entre 04/04 e 10/04)
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), vice-presi-
dência do Ver. Igor Beretta (MDB), secretaria dos vereadores João 
Alexandre Negrini de Oliveira (Republicanos) e Ver. Silvano Gesiel 
Carvalho Borja (PDT), a Câmara Municipal de Vereadores realizou 
sua 9a Sessão Plenária Ordinária, do 3o Período Legislativo, da 
18ª Legislatura, às 16h, no dia 03 de abril de 2023. Presentes ain-
da, Vera. Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. Carlos Alberto da Silva 
Jacques (PP), Ver. Cláudio da Silva de Freitas (PSB), Ver. Dilson 
Mauro Jardim Boaventura (MDB), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano 
Vidal (PP), Ver. Jacó Miguel Zeferino (PSD), Rafael da Silveira 
Elias (PSDB) e Ver. Vilmar dos Santos Rocha (União Brasil).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 103, de 20 de março de 2023, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 17/2023, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 104, de 20 de março de 2023, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 21/2023, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 105, de 20 de março de 2023, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 19/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim 
Boaventura.
Ofício nº 108, de 20 de março de 2023, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 16/2023, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 109, de 20 de março de 2023, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 14/2023, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 110, de 20 de março de 2023, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 23/2023, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 120, de 24 de março de 2023, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 13/2023, do Ver. Moisés Trisch.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª SESSÃO
Projeto de Decreto Legislativo nº 02/2023, do Ver. Rafael Silveira, 
que concede Título de Cidadão Honorário do Município de Torres 
ao Senhor Lori dos Santos.
Veto nº 02/2023, do Poder Executivo, ao Autógrafo nº 417/2023, 
de autoria do Poder Executivo, que concede revisão geral anual - 
art. 37, inciso X, da Constituição Federal - aos vencimentos dos 
servidores do Poder Executivo, aos proventos e às pensões dos 
aposentados e pensionistas, aos servidores do Poder Legislativo, 
aos Secretários Municipais e aos ocupantes de cargos eletivos de 
Prefeito, Vice-Prefeito e Vereadores.
Projeto de Lei nº 14/2023, do Poder Executivo, que institui a função 
de agente de contratação nos termos § 3º do art. 8º da Lei nº 14.133, 
de 1º de abril de 2021 - Lei de Licitações e Contratos Administra-
tivos, para dispor sobre regras e diretrizes para a atuação do agente 
de contratação, da equipe de apoio e da comissão de contratação, 
no âmbito da Administração Pública Municipal e dá outras provi-
dências.

PROJETOS - 2ª SESSÃO
Projeto de Decreto Legislativo nº 01/2023, da Mesa Diretora, que 
concede o Título de Cidadão Honorário do Município de Torres a 
Senhora Rejane Kuwer.
Projeto de Lei Complementar nº 02/2023, do Ver. Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal, que altera o parágrafo 1º, acrescenta o parágrafo 
2º e renumera o parágrafo 2º do Art. 88 da Lei nº 3.724, de 31 de 
dezembro de 2002, que institui o Código Tributário do Município, 
alterada pela Lei Complementar nº 112/2022.
Projeto de Resolução nº 02/2023, dos vereadores Igor Beretta, 
Dilson Mauro Jardim Boaventura, Moisés Trisch, Silvano Gesiel 
Carvalho Borja e Cláudio da Silva de Freitas, que altera inciso IV 
do art. 35, e, revoga o art. 166 do Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Torres.
Projeto de Lei nº 13/2023, do Poder Executivo, que autoriza contra-
tações para atuarem na Secretaria de Educação.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 76/2023, da Mesa Diretora, que requer autorização para a Te-
soureira da Câmara Municipal de Torres, Valdirene Soares Macha-
do, participar do curso “II Seminário de Contabilidade Aplicada ao 
Setor Público”, nos dias 11, 12, 13 e 14 de abril de 2023, em Porto 
Alegre/RS.
Nº 77/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que requer autorização 
para participar do curso “Oratória, comunicação e temas relevantes 
para o poder legislativo e executivo”, nos dias 04, 05, 06 de abril de 
2023, em Porto Alegre/RS.
Nº 78/2023, do Ver. Moisés Trisch, que requer autorização para 
viagem à Brasília/DF, nos dias 25, 26 e 27 de abril de 2023, para 

cumprimento de agendas.
Nº 79/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que requer o encami-
nhamento de Moção de Pesar aos familiares de Inácio dos Santos, 
pelo seu falecimento no dia 29 de março de 2023.
Nº 80/2023, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer a 
tramitação em Regime de Urgência do Projeto de Lei Complemen-
tar nº 02/2023, que altera o parágrafo 1º, acrescenta o parágrafo 
2º e renumera o parágrafo 2º do art. 88 da Lei nº 3.724, de 31 de 
dezembro de 2002, que institui o Código Tributário do Município, 
alterada pela Lei Complementar nº 112/2022.
Nº 81/2023, do Ver. Rafael Silveira, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao 1º TEN. Fabrico Nunes Teixeira, 
pelos relevantes serviços prestados à comunidade de Torres.
Nº 82/2023, dos vereadores Rafael Silveira, João Alexandre Ne-
grini de Oliveira e Rogério Evaldt Jacob, que requer autorização 
para participar do curso “ORIENTAÇÕES E INFORMAÇÕES 
NECESSÁRIAS PARA O BOM EXERCÍCIO DOS MANDATOS 
E ASSESSORIA EFICIENTE – Regulamentação da Nova Lei de 
Licitações, Redação Oficial, Limites da Despesa com Pessoal, Al-
terações na LRF, Responsabilidade Civil do Município em Caso 
de Desastres Naturais, Emendas Impositivas, Orientações para Ela-
boração de Lei com qualidade, Segurança Jurídica e Eficiência na 
Criação e na Aplicação do Direito Público e o uso das Redes So-
ciais para Ampliar a Visibilidade das Ações”, nos dias 11, 12,13 e 
14 de abril, em Porto Alegre/RS.
Nº 83/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que requer 
autorização para participar do curso “Regulamentação da Nova Lei 
de Licitação e Contratos Administrativos Lei nº 14.133/ 2021 e Te-
mas Relevantes para o Poder Públicos”, nos dias 11, 12, 13, e 14 de 
abril de 2023, em Porto Alegre/RS.
Nº 84/2023, do Ver. Rafael Silveira, que requer autorização para 
seu Assessor Parlamentar participar do curso “ORIENTAÇÕES E 
INFORMAÇÕES NECESSÁRIAS PARA O BOM EXERCÍCIO 
DOS MANDATOS E ASSESSORIA EFICIENTE”, nos dias 12, 13 
e 14 de abril, Porto Alegre/RS.

INDICAÇÕES
Nº 75/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Gerente da 
CEEE local a troca e reposicionamento de postes da rede elétrica 
na Rua Joaquim Hofmeister, Bairro Getúlio Vargas, nesta Cidade.
Nº 76/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder 
Executivo a realização de pintura de faixa exclusiva na via pública 
em todo acesso principal de entrada e saída de alunos das Escolas, 
neste Município.
Nº 77/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder Exe-
cutivo a colocação de lixeiras grandes com as cores corresponden-
tes ao tipo de lixo, nas entradas das escolas.
Nº 78/2023, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Comando da Briga-
da Militar de Torres a ampliação das rondas de rotina nos Bairros 
São Brás e Campo Bonito, neste Município.
Nº 79/2023, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Comando da Briga-
da Militar de Torres a criação da Rede de Proteção entre Vizinhos 
nos Bairros de Torres/RS.
Nº 80/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica ao Po-
der Executivo estudo de viabilidade juntamente com a empresa 
prestadora de serviços de coleta de resíduos sólidos no nosso Mu-
nicípio, a fim de instalar nos veículos, cabines ou suporte adequado 
e seguro para transporte de trabalhadores e colaboradores, entre 
outras providências.
Nº 81/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica ao Po-
der Executivo estudo de viabilidade quanto à colocação de placas 
sinalizando a ciclovia na Beira Mar e Lagoa do Violão, neste Mu-
nicípio.
Nº 82/2023, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder Executivo a 
contratação emergencial de Monitores Escolares para desempenhar 
a função de organização de entrada e saída de alunos, supervisão 
e acompanhamento dos alunos fora de sala de aula, entre outras 
atividades.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO
Nº 55/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
informações quanto à certidão de denominação, juntamente com 
mapa de localização, de espaço público (Rua), localizada entre a 
Avenida Caxias do Sul, Avenida Porto Alegre, Rua Paraná e Av. 
Beira Mar, na Praia Paraíso, nesta Cidade.
Nº 56/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto à existência e utilização de rádio comunicado-
res por servidores do Município.
Nº 57/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto à gratuidade do Estacionamento Rotativo para 
idosos e pessoas com deficiência, neste Município.
Nº 58/2023, do Ver. Moisés, que solicita ao Poder Executivo infor-

mações quanto aos terrenos públicos de propriedade da Prefeitura, 
neste Município.
Nº 59/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executi-
vo informações quanto ao Casarão Muller, localizado na Vila Lo-
thhammer, Estrada Geral, neste Município.
Nº 60/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto à autorização especial de serviços de constru-
ção civil aos domingos.
Nº 61/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita informações a res-
peito da poda de árvores na Avenida Benjamin Constant, em frente 
à Praça Getúlio Vargas, nesta Cidade.
Nº 62/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações sobre a situação de mulher que estava sob a tutela do 
CRM de Torres e relatou-se abandono no meio da rua, no dia 29 de 
março de 2023, às 23h, mãe de três filhos menores encaminhados à 
Casa Abrigo Estrela Guia.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 183/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à notificação do proprietário do 
terreno localizado na esquina da Rua 21 de Maio com a Rua Mano-
el Tomaz da Rosa para que providencie a limpeza do terreno.
Nº 184/2023, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto à operação tapa buracos no loteamento 
Morada das Palmeiras, Bairro Stan, neste Município.
Nº 185/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à notificação do proprietário dos 
dois terrenos localizados na Rua Manoel João, ao lado do nº 161, 
Bairro Campo Bonito, para que providencie a limpeza dos lotes.
Nº 186/2023, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à poda de galhos na 
extensão da Av. do Riacho, a partir na Capela Mortuária, nesta Ci-
dade.
Nº 187/2023, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto à colocação de quebra-molas nos dois sentidos 
da Rua Silva Jardim, próximo ao logradouro 1567, no trecho que 
compreende a Rua Cristóvão Colombo e a rótula onde a Rua Silva 
Jardim faz encontro com a Avenida Carlos Barbosa, nesta Cidade.
Nº 188/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de tampa de 
bueiro, na Av. Silva Jardim, esquina com a Rua Jose Maia Filho, 
Bairro Centro, nesta Cidade.
Nº 189/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de lombo-faixas 
na Rua R. Plínio Kroef, n° 526, Bairro Predial, nesta Cidade.
Nº 190/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à pintura das faixas de segu-
rança no cruzamento da Av. Silva Jardim com a Rua. Des. Viêira 
Píres, entres os números 366 e 401, Bairro Centro, neste Município.
Nº 191/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à operação tapa-buraco e o 
nivelamento do entroncamento localizado na Rua Pedro Cincinato 
Borges, com a Rua Manoel Fortunato de Souza, neste Município.
Nº 192/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à limpeza da Rua São Jorge, 
em frente ao nº 95 em Praia Tupinambá, nesta Cidade.
Nº 193/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de base graduada 
nas ruas São Jorge, Richard Strauss e Jânio Quadros, em Praia Tu-
pinambá, nesta Cidade.
Nº 194/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à limpeza de bueiro na Rua 
Progresso, Bairro Igra Norte, nesta Cidade.
Nº 195/2023, do Ver. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao buraco na pavimentação da Rua 
Caxias Sul, esquina com a Rua 21 de Maio, nesta Cidade.
Nº 196/2023, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto à limpeza, capina e corte de grama na Rua 
dos Pescadores, Bairro Salinas neste Município.
Nº 197/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto à substituição de placa de indicação, bem 
como a demarcação do estacionamento exclusivo para a Brigada 
Militar, na Praça Amigos da Praia de Torres, junto da Av. Cristóvão 
Colombo e Av. Beira Mar, Praia dos Molhes, nesta Cidade.
Nº 198/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto ao conserto urgente dos balanços na Praça Ge-
túlio Vargas, Bairro Centro, nesta Cidade.
Nº 199/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto ao patrolamento e ensaibramento da Estrada 
do Cemitério (acesso ao camping do Parque Itapeva), Bairro Itape-
va, nesta Cidade.
Nº 200/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
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providências quanto ao recolhimento de galhos na Rua Domingos 
Felisberto Magnus, nº 495, Bairro Centenário, nesta Cidade.
Nº 201/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
Providências quanto ao conserto de canalização pluvial na Rua 
Dona Amélia, Bairro Vila São João, neste Município.
Nº 202/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de dois quebra-
-molas na Av. Cristóvão Colombo, entre a Rua Plínio Kroef e a 
Rua Dom Pedro II, nesta Cidade.
Nº 203/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à inexistência de meio-fio na Estrada 
dos Cunhas, no trecho urbano do Bairro Itapeva, neste Município.
Nº 204/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao conserto dos brinquedos 
na Praça do Curtume, Bairro Jardim Eldorado, nesta Cidade.
Nº 205/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto ao buraco na Rua José Antônio Picoral, 
em frente ao Farol Hotel, Bairro Centro, neste Município.
Nº 206/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à operação tapa buraco na 
Rua José Guilherme Raupp, no Loteamento Morada das Palmei-
ras, Bairro Jardim Eldorado, nesta Cidade.
Nº 207/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à implantação de faixas de 
segurança na Av. José Maia Filho, nº 889 com a Av. Silva Jardim, 
nº 31, nesta Cidade.
Nº 208/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de gradil nos 
bueiros ao redor da Lagoa do Violão na Av. José Maia Filho, nesta 
Cidade.
Nº 209/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à implantação de faixas de 
segurança na Av. Silva Jardim, nº 12, em frente ao nº 31, nesta 
Cidade.
Nº 210/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto aos buracos na Rua 
Luiz Gonzaga Capaverde, esquina com a Rua Rotary Internacio-
nal, Bairro Centenário, neste Município.
Nº 211/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto ao ponto de ônibus localizado na Aveni-
da José Amâncio da Rosa, Bairro Vila São João, neste Município.
Nº 212/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à operação tapa buraco na 
Av. José Nereu Quartiero, Loteamento Morada das Palmeiras, 
Bairro Jardim Eldorado, nesta Cidade.
Nº 213/2023, do Ver. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à recorrente presença de cavalos 
soltos na Praia da Cal, causando transtornos aos moradores e co-
locando em risco a vida desses animais.
Nº 214/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto aos repetidos alagamentos na Rua Cabo 
Braga, Bairro Igra Sul, nesta Cidade.  

COMUNICAÇÃO DE LÍDER:
Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Disse que o partido está 
cada vez mais unido, seja na esfera Federal, Estadual e Municipal. 
Relatou que o partido tem criado projetos na esfera estadual para 
as eleições de 2024. Enalteceu a atuação do Vice-Governador Ga-
briel em sua gestão.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Convidou os membros do 
PDT para participar de reunião no Plenário da Câmara no dia 5 
para tratar de assuntos do partido.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Participou da II Conferência 
Regional dos Direitos Humanos do Litoral Norte na última sex-
ta-feira. Destacou a importância de se respeitar os direitos dos 
indivíduos. Pediu por manutenção em algumas praças da cida-
de, em especial de uma localizada próximo à Lagoa do Violão. 
Sugeriu que o Executivo faça um mutirão de reparos nas praças. 
Pediu que o Executivo recolha os banheiros químicos à beira-mar 
quando houver previsão de ressaca do mar. Destacou a importância 
da inclusão de portadores de síndromes como Down. Informou que 
conseguiu uma emenda de R$ 100.000,00 da Deputada Franciane 
Bayer para a APAE de Torres. Relatou o caso de um munícipe que, 
mesmo diagnosticado com câncer de pele, espera há três meses por 
encaminhamento ao dermatologista. Pediu que a Secretaria de Saú-
de agilize o caso. Sugeriu que o Parque de Balonismo instale uma 
pista de velocidade que possa ser usado pelas escolas do município. 
Solicitou que o Executivo crie ciclofaixas pela cidade. Parabenizou 
os atletas torrenses que têm participado de eventos no município e 
estado. Solicitou ao Executivo que implante o bolsa atleta em apoio 
aos desportistas.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Mostrou-se preocupado 
com a situação dos torrenses, pois com o fim da alta temporada, cai 
em demasia o número de vagas de emprego. Em consequência des-

sa baixa na empregabilidade, disse que o número de desassistidos 
é grande e que a Assistência Social do Município precisa atuar de 
maneira mais eficaz. Enfatizou que não está criticando pessoas, mas 
a situação como um todo. Entende que os demais vereadores da Casa 
também devem estar recebendo pedidos de ajuda dos munícipes, fato 
que preocupa os edis da Casa Legislativa. Falou também da falta de 
vagas nas creches e a demora na chamada dos inscritos.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Em resposta a um comentá-
rio anterior dirigido ao Executivo, esclareceu que a responsabilidade 
pela oferta de creches a crianças de até cinco anos cabe ao Estado, e 
não ao município. Destacou ainda que a responsabilidade pelo aten-
dimento básico de Saúde cabe ao Estado, tarefa que está sendo feita 
pelos municípios em virtude das verbas que não são repassadas. Fa-
lou que do montante da arrecadação, apenas cinco por cento retorna 
aos municípios, dezessete por cento para o Estado, e o restante para o 
Governo Federal. Questionou se os municípios conseguirão cumprir 
a folha de pagamentos em consequência do aumento no valor Base 
dos salários dos profissionais da Educação. Disse que as pessoas que-
rem dignidade e trabalho, e não querem recorrer à Assistência Social 
para pedir sexta básica. Leu uma matéria em que as pessoas têm ga-
nho causas na Justiça para que o ITBI seja calculado pelo valor do 
imóvel e não por aquele calculado pelo Executivo. Esclareceu que 
não há como burlar o valor de venda para buscar um ITBI mais baixo 
porque a receita cruza todas transações financeiras.

Ver. Igor Beretta: Disse que os representantes do MDB de Torres 
têm feito jus ao cargo que ocupam ao trazer recursos para a cidade. 
Informou que o Deputado Márcio Biolchi destinou emenda de R$ 
350.000,00 para revitalização e instalação de praças do município. 
Informou que foi protocolado projeto na Caixa para pavimentação de 
uma rua no Bairro São Jorge e emenda de R$ 250.000,00 para am-
pliação de complexo esportivo. Parabenizou os servidores da PGM, 
que muitas vezes recebem críticas por questões políticas. Elencou 
uma série de situações complexas em que a Procuradoria do Muni-
cípio se viu envolvida, pedindo desculpas aos servidores que foram 
criticados. Mostrou-se indignado ao saber que uma mulher, com me-
dida protetiva, foi deixada em frente à Secretaria de Ação Social, à 
noite, sem ter onde dormir. Afirmou que o Conselho Tutelar foi o 
responsável pelo fato, e que vai apurar o caso. Questionou a Secre-
taria de Esportes que mudou a data do campeonato Municipal de 
Futebol de Torres para 28 de maio, quando originalmente era no dia 
21 do mesmo mês. Disse que as explicações dadas pela Pasta para a 
mudança são inverídicas. Teceu críticas quanto à estrutura do Campo 
do Torrense e seu entorno, afirmando que não há gerência. Disse que 
o calçamento colocado na Rua Antônio Brunelli é de péssima qua-
lidade, relatando que os moradores estão indignados pela situação.

Ver. Carla Rodrigues Daitx: Falou sobre o dia Mundial da Cons-
cientização do Transtorno do Espectro Autista e sua importância 
diante da sociedade. Informou que a cartilha de conscientização so-
bre o autismo está pronta e será entregue à comunidade em breve. Fa-
lou que pais e mães de autistas lutam constantemente para que seus 
direitos sejam respeitados. Pediu à Secretaria de Meio Ambiente que 
retire os cavalos soltos na Praia da Cal, e à Secretaria de Turismo, 
que faça a manutenção das ciclovias do Parque da Guarita. Sugeriu 
que as verbas arrecadadas pelo Parque sejam destinadas para sua ma-
nutenção. Ao Secretário de Bem Estar Social pediu que acompanhe 
o caso dos moradores de rua que ficam nas sinaleiras. Relatou o caso 
de um munícipe que foi agredido por um desses moradores, em uma 
sinaleira do município. Pediu que todas entidades do município se 
unam na busca de uma solução para o problema.

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Esclareceu o motivo do veto 
do Executivo quanto ao reajuste de salários dos servidores do mu-
nicípio. Disse que o número de municípios do território nacional é 
extenso e, quanto mais os vereadores puderem recorrer a Brasília na 
busca de demandas, melhor será o destino desse município. Disse 
que a burocracia dificulta o êxito nas ações, fato que exige mais foco 
dos vereadores. Falou que muitos dos pedidos da população não são 
atendidos por questões técnicas, citando como exemplo a colocação 
estratégica de quebra-molas. Parabenizou a diretoria de trânsito do 
município pela gestão das vias de Torres, em especial pela sinaliza-
ção de ruas preferenciais.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Convidou a comunida-
de para participar de um brechó solidário realizado pelo Grupo de 
Mãe Atípicas, no dia 8 de abril, no Lions Clube de Torres. Em rela-
ção à falta de ração para os animais do município, esclareceu que o 
exercício financeiro do município abriu em 20 de janeiro, aonde foi 
feito um pedido emergencial para a ração. Logo em seguida foi feito 
um pedido licitatório e que, na próxima semana, chega a ração para 
cães e gatos. Disse entender, mas não concorda com a falha, e que é 
preciso buscar os responsáveis pela falta de ração dos animais. Foi 
enfático ao dizer que é preciso terminar com as casas de acolhimento 
para cães do município, por causa de seu alto custo. Solicitou que 
a ATPA fale com o Ministério Público sobre a localização do novo 
canil municipal.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Pediu um pouco mais de aten-
ção à praça do entorno da Lagoa do Violão que precisa de manu-
tenção. Sugeriu que a Guarda Patrimonial faça rondas na área, já 
que a região está se tornando um ponto de drogadição. Relatou que 
tem recebido reclamações dos moradores próximos ao CREAS, que 
atende a moradores de rua e andarilhos. Acredita que a localização 
da Secretaria está deslocada de sua função. Disse que o Posto Luiz 
Belin está com sérios problemas de vazamento em dias de chuva. 
Citou outros postos do município que apresentam problemas em sua 
estrutura. Destacou que o município é também responsável pela Edu-
cação de Ensino Fundamental e Básica. Lamentou que há mais de 
dois anos tem solicitado uma reunião com o prefeito, mas não tem 
sido atendido.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Parabenizou aos administradores do 
Campo Boa União, que têm se empenhado na instalação de um novo 
espaço para o clube. Criticou a empresa CEEE Equatorial que tem 
prestado um péssimo serviço à população. Alertou que a qualquer 
momento pode acontecer uma catástrofe, por causa do número de ár-
vores que estão muito próximas dos postes. Comparou o Rio Grande 
do Sul ao Estado de Santa Catarina, tecendo elogios ao estado vizi-
nho em relação à empresa de energia. Informou que fez uma moção 
de pesar à família do senhor Inácio, falecido na semana anterior.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Lamentou o falecimento do senhor Iná-
cio, citado anteriormente. Disse que faz críticas ao Executivo, quan-
do estritamente necessário, salientando que sempre estará do lado do 
povo. Citou o Dia Mundial do Autismo e sua importância na redução 
de recriminação e preconceito aos autistas. Foi enfático ao afirmar 
que “o mundo dos autistas é muito melhor que o nosso”. Fez menção 
ao dia 3 de abril, dia dos esportes comunitários, elogiando os muníci-
pes que se empenham na causa. Elogiou também o vereador Cláudio 
de Freitas que atua especialmente na área do esporte.

Ver. Rafael Silveira: Abordou o tema da segurança pública, citando 
o Tenente Fabrício que deixará o município para voltar à cidade na-
tal. Pediu à Câmara que seja feita uma moção de congratulações ao 
militar. Esteve em Porto Alegre para solicitar um número maior de 
efetivo ao município. Citou o caso de mais dois soldados da Brigada 
que estão para deixar o município. Agradeceu ao Capitão Stona que 
sempre atende aos pedidos dos vereadores da Casa. Esteve em visita 
ao vice-prefeito de Arroio do Sal, sugerindo que aquele município 
também solicite um aumento no seu efetivo. Destacou que Saúde e 
Educação é obrigação dos gestores, e que uma boa segurança pública 
depende também da atuação dos membros da Casa Legislativa.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Mostrou preocupação com o Imposto 
Único, proposto pelo Governo Federal. Por atuar na área contábil, 
entende que o imposto sobre serviços, que hoje é de 8%, passará para 
25%, causando grande impacto a tudo que se refere a serviços. Citou 
educação, Saúde, Transporte e muitas outras áreas que serão impac-
tadas. Espera que os deputados não aprovem a reforma trabalhista 
com esta alteração. Relatou que inúmeras pessoas têm procurado a 
Saúde do município e tem recebido como diagnóstico, a gripe, mes-
mo sem ter realizado exames para constatar o real motivo. Solicitou 
à Secretária de Saúde que acompanhe estes casos.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei Complementar nº 01/2023, da Mesa Diretora, que al-
tera dispositivo da Lei Complementar nº 68, de 03 de fevereiro de 
2016, que dispõe sobre o Plano de Cargos e Carreira dos Servidores 
da Câmara Municipal de Torres e dá outras providências. APRO-
VADO.
Projeto de Lei nº 12/2023, da Mesa Diretora, que altera dispositivo 
da Lei nº 5.336, de 15 de fevereiro de 2023, que autoriza o Poder Le-
gislativo a contratar, por tempo determinado, em caráter excepcional, 
servidor público municipal. APROVADO.

…………………….
Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) 
e de Acesso à Informação, o Presidente do Legislativo, convida a 
todos para acessarem o novo site da Câmara Municipal de Torres 
https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e visu-
ais, a nova plataforma permite à população ficar por dentro dos 
principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo real, 
através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comunidade 
mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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Ascort representou bem Torres no 
Troféu Teutônia de Atletismo

Os atletas da equipe Associa-
ção dos Corredores de Torres 
(ASCORT) participaram no últi-
mo sábado (01 de Abril ) do tra-
dicional Troféu Teutônia de Atle-
tismo. A competição integrou o 
calendário oficial do atletismo 
gaúcho.

A competição contou com 
a participação de mais de 250 
atletas e as melhores equipes 
de atletismo de todo o estado. A 
equipe Projeto Brincar de Correr 
(vinculada a ASCORT) esteve re-
presentada por mais 25 alunos 
e teve destaque na competição 
em algumas modalidades - como 
nos 800 m com a vitória de Eze-

quiel de Oliveira e a medalha de 
Bronze de Higor Bandeira. Já nos 
800m feminino quem levou o 
bronze foi Luana Fogaça. 

Nos 1500m o grande desta-
que no masculino foi para a me-
dalha de prata de Rafael Delfino 
e Bronze para Carlos Henrique 
Sparremberger, já na modalida-
de 150m rasos a medalha veio 
com Leonardo Rodrigues com o 
bronze.

 “A Ascort em nome  de sua 
equipe agradece a todos que 
contribuíram direta e indire-
tamente para mais esta com-
petição, e a competição serviu 
para dar experiências aos novos 

atletas”, ressalta a comunicação 
da Ascort. As atenções agora se 

voltam para o Campeonato Bra-
sileiro que será  realizado em 

Cascavel PR, entre os dias 07e 09 
de Abril.

Medalhistas da Equipe ASCORT de Atletismo/Projeto Brincar de Correr

800m rasos – Masculino  - Fi-
nal p/tempo - Sub14  - Medalha 
de Ouro Ezequiel Oliveira; Me-
dalha de Prata Higor Bandeira 

800m rasos - Feminino - Final 
p/tempo – Sub14 - Medalha de 
Bronze Luana Fogaça 

1500m rasos – Masculino   - 

Final p/tempo – Sub18 -  Meda-
lha de Prata Rafael Delfino; Me-
dalha de Bronze Carlos Henrique

150 m  rasos -   - Final p/tem-
po – Sub14 - Medalha de Bronze 
Leonardo Rodrigues 

Patrocínio Torres Calçados 

/ CFC Torres RS / Construtora 
Monte Bello / Nossa Casa Imobi-
liária / RMS Telecom / Laborató-
rio Da Rocha / Klein Bicicletas / 
SOSSEG / VCA MAGGI - Constru-
tora e Incorporadora Ltda /  Res-
taurante Cantinho de Pescador / 

Equipe Técnica: JB Clínica 

Quiropraxia / Academia Kirra Ca-
pesca / Massoterapeuta Dirlene 
Girelli / Proforma Fisioterapia / 
Psicólogo Vitor Luiz Job dos San-
tos  / Nutricionista Bruno Sche-
ffer / Fisioterapeuta Dionatan 
Carneiro / Studio Marceli Costa 
/ Dentista a Sua Porta /

Apoios: Águia Contabilida-
de / Clezar Junior Engenharia e 
Construções / Protelim Piscinas 
Torres / Co2 Grupo de Corrida 
/ Grupo Bem Estar de Corrida / 
ATP Fitwear /  COMDICA TOR-
RES RS / NEI SUSPENSÃO / OR-
LAGEM /
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discute a falsidade moral de sua relação ex-
traconjugal com uma atriz pornô, que ele diz 
ter tentado esconder para que não chegas-
se aos ouvidos da consorte. Isso parece que 
virou banalidade. A acusação repousa sobre 
manipulação  fiscal usada para encobrir o es-
cândalo. E esta não é a mais grave acusação 
criminal contra Trump. Corre na Justiça do 
Estado da Georgia o processo relativo à sua 
tentativa de intimidar um servidor forçando-
-o a conseguir votos que o levariam à vitória 
sobre Biden no Estado e outro, na esfera fede-
ral, por incitação à insurreição que levou aos 
acontecimentos da ocupação por seus fanáti-
cos seguidores do Capitólio, nos quais morre-
ram 4 pessoas.   À sua sombra, no Brasil, outro 
ex-presidente, Jair Bolsonaro, seu admirador, 
comparece hoje à Polícia Federal para se ex-
plicar sobre o caso das joias recebidas – e 
supostamente “embolsadas” - da famigerada 
Casa Real Saudita, comprometida no esquar-
tejamento de um jornalista opositor na sua 
Embaixada na Turquia. 

Não por acaso, ambos ex-presidente co-
mungam do mesmo ideário político: extre-
ma direita. Também entendem que o mundo 
ocidental está em crise mas em lugar de lutar 
para recuperar suas instituições prometem o 
retorno, a qualquer preço, inclusive recurso à 
violência,  a um passado mitificado pelas mes-

mas palavras de ordem do fascismo: DEUS, 
PÁTRIA, FAMÍLIA. O “illo tempore” perdido...
Foi com estas palavras que Mussolini coman-
dou a famosa Marcha sobre Roma que, afinal, 
lhe daria o comando da Itália, inspirando um 
medíocre candidato a artista, Adolf Hitler, que 
lhe seguia os passos, ao horror da II Guerra 
Mundial. Para tanto, atropelam valores, colo-
cando-se como produtores de uma nova ver-
dade, a pós verdade, criada pela insistência 
na narrativa distorcida dos fatos e da história. 
Seguem à risca o conselho de Goebbels, che-
fe da comunicação de Hitler, que ensinou que 
uma mentira repetida insistentemente acaba 
se tornando verdade. E encontraram na in-
dustrialização de suas ideias nas Redes Sociais 
o canal para a almejada comunicação direta 
com “o povo”. Uma massa desencantada com 
o mundo da Razão e da Liberdade Assistida, 
sensível aos apelos de uma “nova ordem”. 

Assim nasceu contemporaneamente  o ter-
raplanismo, o descrédito à Ciência e suas cor-
respondências nas Políticas Públicas, como o 
uso de vacinas, a crítica desmesurada às ins-
tituições  republicanas, começando pelos ata-
ques aos  Poderes Legislativo (O Capitólio, em 
6 janeiro de 2020) - e Judiciário (o combate à 
Justiça Eleitoral e às urnas eletrônicas), que só 
os servem se foram moldados aos seus pró-
prios propósitos. Haja tempo...

REGIÃO 

Plano de saneamento do Passo de Torres apresentado em 
assembleia do Comitê Mampituba/RS

FONTE – Comitê Araranguá
____________________

O Comitê de Gerenciamento 
da Bacia Hidrográfica do Rio Ara-
ranguá e Afluentes Catarinenses 
do Rio Mampituba participou, na 
última quarta-feira (29/03) em 
Torres, da Assembleia Ordinária 
do Comitê de Gerenciamento da 
Bacia Hidrográfica do Rio Mampi-
tuba, do Rio Grande do Sul. O ór-
gão catarinense foi representado 
pelo secretário de Meio Ambiente 
e Planejamento Urbano de Passo 
de Torres, Roger Santos Maciel, 
que representa a secretaria de seu 
município no comitê catarinense. 
Biólogo de formação, com mes-
trado em Ciências Ambientais, ele 
apresentou o Plano Municipal de 
Saneamento passotorrense. Ao 

apresentar a situação atual do Pla-
no da cidade catarinense, Maciel 
informou que Passo de Torres já 
deverá alcançar um terço de co-
leta e tratamento de esgoto até 
o final de 2024.  “Assim, buscare-
mos alcançar a meta até 2033 do 
novo marco de saneamento, que 
é de 90% da população com água 
e esgoto tratados”, informou.

Conforme o secretário execu-
tivo do comitê Mampituba/RS, 
professor Christian Linck da Luz, 
Essa presença no evento no muni-
cípio vizinho deveu-se ao fato da 
necessidade de gestão integrada 
entre Torres/RS e Passo de Torres/
SC, onde está situada a foz do Rio 
Mampituba. O cuidado (ou a fal-
ta dele) no manejo dos recursos 
hídricos em um dos municípios 
afeta diretamente a qualidade da 

água na bacia e sobretudo no Rio 
Mampituba, na divisa entre os es-
tados catarinense e gaúcho.

Equipe ‘ProFor’ presente
Convidada para a assembleia 

do comitê gaúcho, a equipe téc-
nica do ProFor Águas (Projeto de 
Fortalecimento dos Comitês do 
Sul Catarinense) da Unesc tam-
bém participou da reunião, por 
meio do seu coordenador técnico, 
prof. José Carlos Virtuoso. Fazen-
do uso da palavra no momento 
dos assuntos gerais, ele apresen-
tou brevemente o novo modelo 
de Entidade Executiva dos comi-
tês em SC, destacando o aspecto 
de inovação pela presença das 
universidades comunitárias no 
processo, fomentado pelo órgão 
gestor das políticas hídricas do 

Estado em parceria com a Fapesc. 
Sobretudo, a incorporação da pes-
quisa como um dos objetivos do 
plano de trabalho, com o diagnós-
tico das águas subterrâneas nas 
bacias.

Além do coordenador técnico 
do ProFor, participaram da assem-

bleia de Torres a técnica em Ges-
tão Ambiental Ana Paula Matos, 
que atua no apoio da coordena-
ção do projeto; bem como a bol-
sista de Recursos Hídricos Sabrina 
Baesso Cadorin, responsável pelo 
suporte técnico junto ao Comitê 
do Rio Araranguá/Mampituba.

A crise das democracias ocidentais e o de-
clínio do homem público já não são temas 
recentes. Lá atrás, 1918, Osvald Spengler,  
já falava em “A DECADÊNCIA -  DO OCIDEN-
TE” - https://www.estantevirtual.com.br/
livros/oswald-spengler/a-decadencia-do-oci-
dente/3739238392 . Em 1977, outro autor, 
Richard Sennet, escrevia “O DECLÍNIO DO 
HOMEM PÚBLICO- As tiranias da intimida-
de” = https://www.amazon.com.br/decl%-
C3%ADnio-homem-p%C3%BAblico-tiranias-
-intimidade/dp/8501400947. O desequilíbrio 
da civilização moderna, desde a sociedade 
urbana do século XVIII ao mundo em que 
vivemos agora, incluindo o declínio da parti-
cipação na vida política nas últimas décadas 
é minuciosamente tratado neste livro. Desde 
então, vários outros analistas se debruçam 
sobre a crise do Ocidente, hoje mergulhado 

num confronto militar perigoso na Ucrânia 
e numa concorrência não menos arriscada 
com a milenar China: “Decadência - O declí-
nio do Ocidente”, por Michel Onfray, “O De-
clínio do Ocidente”, por Niall Ferguson etc.. 
Diversos artigos publicados recentemente 
sublinham os sintomas da crise, em especial  
“Os sinais de declínio estão por toda a parte 
“– CartaCapital, por Paulo Nogueira Batista; 
A decadência institucional dos EUA, Tadeu 
Valadares, Emb. Ap. - 12/12/2020 - - https://
aterraeredonda.com.br/a-decadencia-insti-
tucional-dos-eua/ .

Mas nunca imaginaríamos um ex-presidente 
dos Estados Unidos acusado criminalmente. 

Ontem vimos a constrangedora figura do 
histriônico Donald Trump, fichado, em acu-
sações por 34 violações de conduta, às quais 
responde fazendo-se de vítima. Já nem se 

OPINIÃO - Trump réu, Bolsonaro, acusado: 
o declínio do homem público

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

Propostas são discutidas durante 7ª Conferência Municipal 
de Saúde em Três Cachoeiras

Na última semana, a 
Prefeitura Municipal de 
Três Cachoeiras, por meio 
da Secretaria de Saúde, 
promoveu a 7ª Conferên-
cia Municipal de Saúde. O 
evento, cujo tema central 
era “Garantir direitos e de-
fender o SUS, a vida e a de-
mocracia – Amanhã vai ser 
outro dia”, levantou diver-
sas discussões de propos-
tas entre os participantes, 
baseados nos quatro eixos 
temáticos indicados, que 

foram:

I - O Brasil que temos. O 
Brasil que queremos;

II - O papel do controle 
social e dos movimentos 
sociais para salvar vidas;

III - Garantir direitos e 
defender o SUS, a vida e a 
democracia; e

IV - Amanhã vai ser outro 
dia para todas as pessoas.

Além desse grupo de tra-
balho para encaminhamen-

to de propostas, foram elei-
tos também os delegados 
que irão participar da Con-
ferência Estadual de Saúde.

O evento, que contou 
com a presença de cerca 
de 60 participantes, além 
do Conselho Estadual de 
Saúde, é um espaço de 
discussão, onde a socieda-
de, representada por seus 
segmentos, tem a oportu-
nidade de participar da de-
finição de políticas públicas 
de saúde para o município.  
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Marcos Petry, autista que 
atravessa o Brasil para pro-
mover o entendimento so-
bre o Espectro do Autismo, 
atraiu e encantou um grande 
público na noite desta se-
gunda-feira (3), no Gran Hall 
Eventos, em Três Cachoeiras.

A palestra, promovida pela 
Administração Municipal, 
por meio da Secretaria de 
Educação, foi aberta à comu-
nidade e faz parte da cam-

panha Abril Azul, que visa 
ampliar os conhecimentos 
acerca do autismo, combater 
o preconceito e aumentar o 
engajamento de autoridades 
com a causa.

Com muita música e brin-
cadeiras, Marcos comparti-
lhou experiências e vivências 
e esclareceu sobre o que é o 
autismo, atualmente chama-
do de Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA).

Palestra sobre autismo atraiu grande 
público em Três Cachoeiras

Nos dias 07 e 08 de 
abril Arroio do Sal é 
levado pelo encanto 
da Páscoa, com pro-
gramação especial. No 
feriado da sexta-feira 
Santa (07) será realiza-
da a tradicional Ence-
nação da Paixão, Mor-

te e Ressureição de 
Cristo, realizado pela 
Paróquia Nossa Se-
nhora de Lourdes na 
Praça do Mar, a partir 
das 20h.

Já no sábado (08), 
na Praça da Emancipa-
ção, uma programa-

ção recheada de atra-
ções: terá Coral Vozes 
Iluminadas (14h15), 
Shows com a Banda 
do Posto (14h30) e 
Black Vinil (15h30) – e  
é claro a chegada do 
querido Coelhinho da 
Páscoa.

Feriadão de Páscoa tem 
programação especial em 

Arroio do Sal
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Campanha de vacinação contra a gripe inicia dia 10 de abril em Três Cachoeiras
A campanha de vacinação con-

tra a gripe inicia dia 10 de abril em 
Três Cachoeiras.  Todas as unida-
des de saúde estarão vacinando 
diariamente e no dia 15 de abril 
terá dia D vacinação, das 8h às 

17h, sem fechar ao meio dia. 
As vacinas influenza trivalentes 

utilizadas no Brasil neste ano são 
produzidas pelo Instituto Butan-
tan e protegem contra complica-
ções causadas pelas cepas de vírus 

Influenza A (H1N1), a (H3N2) e B. 
Elas podem ser aplicadas junto de 
outras vacinas do calendário ofi-
cial do Programa Nacional de Imu-
nizações ou de medicamentos.

Essa primeira etapa da campa-

nha imunizará os seguintes gru-
pos prioritários: Idosos com 60 
anos ou mais; Crianças de 6 meses 
a menores de 6 anos de idade (5 
anos, 11 meses e 29 dias); Gestan-
tes e puérperas (mulheres no perí-

odo até 45 dias após o parto); Pro-
fessores; Trabalhadores da saúde; 
Pessoas com comorbidades; Pro-
fissionais das forças armadas e das 
forças de segurança e salvamento; 
Caminhoneiros.

Prefeito de Três Cachoeiras se reúne 
com representantes de grupos da comunidade

Nesta semana, o prefeito de 
Três Cachoeiras, Flávio Raupp Li-
pert, recebeu em seu gabinete, 
representantes dos grupos do CTG 
Tauras da Tradição e da terceira 
idade Alegria de Viver, para ouvir 
e encaminhar as suas demandas.

Durante a reunião com o CTG, 
trataram sobre a construção da 
primeira etapa do ginásio de 
eventos na comunidade. O pre-
feito passou as informações rela-
cionadas ao projeto e também al-
guns detalhes pendentes na parte 
burocrática. “Após a Caixa Econô-
mica Federal autorizar, daremos 

início ao processo licitatório”, in-
formou Flávio.

No encontro com a terceira 

idade, conversaram sobre a pro-
gramação do grupo para o ano 
de 2023. Acompanhado da secre-

tária de Assistência Social, Ritieli 
Gonçalves, o prefeito reafirmou o 
apoio do Governo Municipal com 

o grupo e a importância do mes-
mo para a promoção da qualidade 
de vida.

Crianças do CRAS Três Cachoeiras conhecem 
turismo rural da região

As crianças e adolescentes 
que participam do projeto Pe-
queno Cidadão do Centro de 
Referência de Assistência So-
cial de Três Cachoeiras (CRAS 
Girassol) conheceram, na últi-
ma semana, a comunidade de 

Morro Azul e sua potencialida-
de com o turismo rural.

Durante a visita, os jovens 
foram recebidos pela dona Zilá, 
proprietária da Casa do Filó, 
que contou a história do Morro 
Azul e relembrou a tradição das 

famílias italianas que chegaram 
na região. Além disso, mostrou 
os objetos antigos, artefatos e 
escrituras da época, que en-
riqueceram a experiência das 
crianças.

A iniciativa faz parte de um 

projeto desenvolvido pelo 
CRAS em 2023, que tem o ob-
jetivo de apresentar para as 
crianças as diferentes profis-
sões, mostrando as potencia-
lidades do território onde vi-
vem.

Concluída construção do pórtico e muros 
do Estádio Martinísio Manoel Silveira

PASSO DE TORRES - Foi con-
cluída a construção do pórtico e 
dos muros do Estádio Martinísio 
Manoel Silveira em Passo de Tor-
res, onde ocorre os campeonatos 
municipais e eventos.  “A obra é 
de suma importância não apenas 
para o esporte, mas, também no 
âmbito social e educativo, pois 
será um espaço adequado que 

poderá ser utilizado para oferecer 
outros tipos de atividades”, res-
salta a comunicação da Prefeitura 
do Passo de Torres.

A obra contou com o valor to-
tal de R$ 555.317,88 sendo R$ 
300 mil viabilizado por emenda 
parlamentar do deputado esta-
dual, Zé Milton, e R$ 255.317,88 
de recursos próprios da prefeitu-

ra. O estádio possui um amplo es-
paço para realização de eventos, 
além do campo utilizado para o 
campeonato municipal de fute-
bol e outros eventos esportivos. 
O Campeonato Municipal de Fu-
tebol do Passo de Torres 2023 
inicia no mês de junho e contará 
com grande participação de atle-
tas locais.

Abertas inscrições para interessados no cargo 
de Conselheiro Tutelar em Arroio do Sal

Desde o dia 03 de abril (segunda-fei-
ra), estarão abertas as inscrições para 
os interessados em concorrer ao cargo 
de Conselheiro Tutelar de Arroio do Sal, 
até o dia 03 de maio de 2023. O proces-
so é coordenado pelo Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Criança e do Ado-
lescente (COMDICA) de Arroio do Sal. O 
edital está disponível no site - https://
arroiodosal.rs.gov.br/2023/03/31/edi-
tal-no-001-2023-do-processo-de-esco-
lha-dos-membros-do-conselho-tute-
lar/

O conselho tutelar é um órgão per-
manente e autônomo, eleito pela so-

ciedade para zelar pelos direitos das 
crianças e dos adolescentes. Os conse-
lheiros acompanham os menores em 
situação de risco e decidem em conjun-
to sobre qual medida de proteção para 
cada caso. O exercício efetivo da função 
de conselheiro constitui serviço públi-
co relevante e quem o pratica deve ser 
pessoa idônea, de acordo com o Esta-
tuto da Criança e do Adolescente (ECA).

Os eleitos serão empossados para 
o quadriênio 2024/2027. O edital e a 
resolução publicados definem todos 
os requisitos básicos exigidos dos can-
didatos que deverão, por exemplo, ter 

mais de 21 anos de idade, ser aprova-
do em prova de conhecimentos gerais 
sobre o ECA, residir em Arroio do Sal, 
entre outros critérios. O COMDICA de 
Arroio do Sal ressalta que antes de efe-
tuar a inscrição, o candidato deve co-
nhecer todo teor do edital.

Além disso o Conselheiro Tutelar 
deve atender às crianças e adolescen-
tes sempre que seus direitos forem 
ameaçados ou violados; atender e 
aconselhar os pais ou responsáveis, 
aplicando as medidas previstas em Lei 
e requisitar serviços públicos âmbito do 
Município de Arroio do Sal.

Os eleitos – que devem ser moradores de Arroio do Sal -  serão posteriormente empossados para o quadriênio 2024/2027

Prorrogadas inscrições para a Escolha 
das Soberanas de Arroio do Sal

A Prefeitura Municipal de Arroio do 
Sal por meio da Secretaria de Turismo, 
Esporte, Juventude e da Cultura anuncia 
a abertura de inscrições para a Escolha 
das Soberanas da 21ª Festa do Pescador 
de Arroio do Sal.

Para participar, as candidatas deverão 
enviar a inscrição até o dia 10 de abril de 
2023 para Daniano Engers, por meio do 
e-mail: daniano.engers@gmail.com, com 
o ASSUNTO: Inscrição Soberana Festa do 
Pescador e os seguintes dados pessoais: 
nome completo, RG, bairro/cidade, ida-
de, manequim, n.º do calçado, endereço, 
celular (WhatsApp) e, para menores de 
18 (dezoito) anos, nome e RG do respon-
sável, com as devidas assinaturas.

Poderão participar do Concurso, im-

preterivelmente, candidatas do sexo 
feminino, solteiras, sem filhos, de 16 
(dezesseis) a 25 (vinte e cinco) anos de 
idade, completados até o dia do desfile.

O Concurso será realizado no dia 22 
de abril, às 20h00, local a ser informado 
pela organização do Concurso.As can-
didatas devem ter disponibilidade total 
para viagens de divulgação do Município 
e da Festa do Pescador, no período que 
antecede a Festa e demais solicitações 
realizadas previamente pela Secretaria 
de Turismo, Esporte, Juventude e da Cul-
tura, durante o ano.

As soberanas desempenharão o pa-
pel de anfitriãs da 21ª Festa do Pescador, 
recebendo assim, visitas de autoridades, 
imprensa, entre outros.
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TORRES: SOCIEDADE EM EVIDÊNCIA
Já passou o Verão em Torres, que costuma ser sinônimo de cidade mais cheia e agito social redobrado. Apesar disso, as atividades sociais que envolvem a 
comunidade da mais bela praia gaúcha não param - seja o pessoal saindo para curtir as ‘águas de março’ na praia e ao ar livre, aproveitar os comes e bebes 
dos restaurante, as festas ou reuniões em casa com a família.
O final da quaresma, que antecede o feriado de Páscoa, marca o final de  temporadas de verão para alguns veranistas tradicionais. Nasce o espírito do amor 
por Torres, nos veranistas e nos moradores. Feliz Páscoa!
Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Cristina e Gerson Piccoli na bela festa de aniversário do 
comunicador Odalgir Lazzari

Liliana Cavalheiro Boll aponta 
para o dirigível que sobrevoou Torres

Márcia Linhares muito 
festejada por Luciana Couto, Alex-

andra Abel, Lenara Kras e Cibele 
Poli Messinger

Veranistas de Torres: Carmem Dora 
Obino Cirne Lima cumprimenta a so-

brinha Betty Cirne Lima na formatura da 
Fundação Getúlio Vargas

Eduardo Cirne Lima de Lorenzi e Letícia Albuquerque 
de Lorenzi, chiquérrimos, em noite festiva

Sérgio e Kátia Gastal participam de 
campeonato de Beach tennis

A médica Tanira Belloc 
Damasceno Ferreira, surfista 

no lazer

Elizabeth Sirangelo pratica  
natação diariamente

A turma do Beach tennis movimenta e confraterniza na SAPT

Dupla festa de aniversário: Débora 
com Antonella Piccoli Iaione e  Priscila 

com Lívia Piccoli Kessler

Cezar Martins Costa e Vivian 
Kolliver Martins Costa, que há 

alguns anos foi " Garota Verão de 
Torres" , um grande amor

José Ricardo Milanez: 
perfeito ao dar o boletim das 
ondas e condições climáticas 

diariamente
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FOTOS ANTIGAS DA CIDADE DE TORRES 

Essa foto é mesmo em Torres, na torre 
do meio, mais precisamente no local co-
nhecido como Furninha ao lado da Furna 
do Diamante. Essa “Casinha” da foto é o 
primeiro Datum Altimétrico do Brasil, o 
Marégrafo de Torres colocado no comple-
xo das furnas no ano de 1919. 

O marégrafo (do francês maré[o]
graphe) é o instrumento que registra au-
tomaticamente o fluxo e o refluxo 
das marés em um determinado ponto da 
costa. Ao registro produzido, sob a forma 
de gráfico, denomina-se maregrama (do 
francês marégramme), que é usado para 
calcular o nível médio do mar, bem como 
para estudar o comportamento das ma-
rés. Suas observações também são usa-
das para calcular o zero hidrográfi-
co (altura arbitrariamente um pouco abai-
xo do nível mínimo do mar) e o nível de 
referência na cartografia. 

O marégrafo permaneceu neste local 
até 1958 quando foi transferido para o 
porto de Imbituba, no litoral de Santa Ca-
tarina. De acordo com o professor Leo-
nardo Gedeon, com a suspensão dos 
serviços do marégrafo, a estrutura de ma-

deira foi apodrecendo e desapareceu, no 
local onde estava instalado o marégrafo 
ainda  os engates que apoiavam a base 
da casinha em ambos os lados da Furni-
nha. 

Gedeon destaca também as inscrições 
nas paredes de basalto no interior da fur-
na próxima ao antigo marégrafo: 

“O local que desperta fascínio neste 
sítio encontra-se no interior desta furna 
onde se localizava o marégrafo. No lado 
direito de quem entra na furna, existe um 
painel com inscrições históricas. Na pare-
de de basalto, foram encontrados muitos 
nomes inscritos que acompanhavam a 
data da inscrição. Os nomes legíveis 
mais antigos pertencentes à Deoclécio 
Godinho Porto (1-  4- 1917) e Walter Ro-
benhond (16- 2 – 1918) – registros enta-
lhados com técnicas de picoteamento, 
inclusive com refinada letra cursiva no 
caso do último nome citado – , datas  que 
coincidem com as primeiras décadas do 
século XX. Na escadaria da Furninha, 
constata-se diversos nomes e datas ins-
critos que iniciam nas décadas de 1920, 
1930, 1940 até rabiscos mais atuais. As 

escadarias de acesso aos pesqueiros do 
Diamante, Furninha e Furna Grande fo-
ram construídos em 1957, exceto a esca-
daria do Saltinho em 1992. No local de 
acesso ao Marégrafo de Torres 
(atualmente sem escadaria entre o Dia-
mante e a Furninha), há o registro “H. Ri-
eger 10.3.9  1927”. No acesso à Furninha 
destacam-se “Evory 1923” e “Mario D. 
Pilla  9. 23   1929” entre outras de déca-
das posteriores.” 

Fonte: Leonardo Gedeon, Passado em 
ruínas: turismo e patrimônio arqueológico 
em Torres/RS. 
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